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ОРГАНИЗОВАННО ПРОВЕСТИ 
ЛЕТНИЕ ЛЕСОЗАГОТОВКИ

Выполняя указания партии и прави
тельства, многие лесозаготовительные 
предприятия комбината «Томлес» стали
работать значительно лучше, изменили 
технологию лесозаготовок применительно 
к  новым требованиям и настойчиво пре
одолевают вредную для дела сезонщин^ в 
лесозаготовках. К числу таких леспром
хозов относится, например, Асиновский 
леспромхоз (директор тов. Абраменко, 
секретарь парторганизации тов. Некра
сов), который, выполнив план четырех 
месяцев на 113,2 процента и дав сверх 
плана 10 тысяч кубометров леса, органи
зованно ведет лесозаготовки и в мае.

±  Условия работы в Асиновском леспром
х о з е  нисколько не легче, чем на любом 

другом предприятии комбината «Томлес». 
Леспромхоз работает на базе трех лесо
возных дорог, *в том числе —  двух рель
совых и одной грунтовой. Коллектив 
предприятия успешно преодолевает труд
ности и изо дня в день выполняет суточ
ный график вывозки древесины. К 20 
мая леспромхоз по выполнению месячного 
плана занимал первое место среди лес
промхозов комбината «Томлес». Коллек
тив предприятия борется за выполнение 
взятого социалистического обязательства 
— к  1 июня закончить полугодовую про
грамму.

Хорошая работа леспромхоза летом 
объясняется, прежде всего, тем, что ру
ководители его задолго до начала распу
тицы продумали до мелочей технологию 
лесозаготовок, хорошо подготовились к  
работе весной, провели ряд дополнитель
ных мер по улучшению работы пред
приятия. В леспромхозе широко применя
ют передовые Методы труда: цикличный 
метод организации лесосечных работ, тре
левку с кронами, вывозку в хлыстах, ра
боту по скользящему графику. Все эти и 
другие меры дали возможность леспром
хозу работать ритмично.

Примерно такое же положение в .Тай
ском, Ергайском, Пышкино-Троицком, Ти
мирязевском и некоторых других лес
промхозах. .Тайский леспромхоз, напри
мер, работает на базе трех лесовозных 
дорог, в том числе двух автогрунтовых и 
одной узкоколейной. Казалось бы, что 
временный выход из строя в распутицу 
автогрунтовых дорог отрицательно повлия

ть ет на ход лесозаготовок и снизит суточ- 
Щ ную вывозку древесины. Однако этого не 

произошло. Руководителями леспромхоза 
был принят ряд мер для просушки дорог 
и быстрейшего пуска их в экоплоатацию. 
Руководители леспромхоза и партийная 
организация сумели мобилизовать коллек
тив на успешную работу в мае.

Вместе с этим, итоги работы в мае 
показали, что во многих леспромхозах 
комбината плохо подготовились для веде
ния лесозаготовок в весенне-летний пе
риод, что среди руководящих работников 
ряда лесозаготовительных предприятий 
все еще имеют место «сезонные настрое
ния».

К числу таких леспромхозов относятся 
Еуяновский, Колпашевский, Средне-Чу
лымский, Парбигский. Чаинский, Зырян
ский. В мае эти предприятия работают 
плохо, ежедневно срывают выполнение 
суточного графика вывозки древесины, 
хотя имеют все возможности к  тому, что
бы не только выполнять, но и значитель
но перевыполнять его. Куяновский, Сред
не-Чулымский, Чаинский и Зырянский 
леспромхозы имеют рельсовые лесовозные 
дороги, но плохая подготовка их к  
работе в весенне-летний период, неорга
низованность тормозят работу, 

у Колпашевский леспромхоз работает на 
$базе автогрунтовых и конно-рельсовых 

■' дорог. Несмотря на то, что автомобиль

ные дорога даино просохли, леспромхоз 
медлит с пуском их в экеплоатацию. Не 
на полную мощность работает Кедровская 
автолежневая дорога в Ларбигском лес
промхозе.

Настроения сезонщины привели к  то
му, что на многих предприятиях резко 
сокращено количество рабочих, машин, 
механизмов, запятых на основных лесо
заготовительных работах. Плановая рас
становка рабочей силы и средств произ
водства грубо нарушается. В целом по 
комбинату «Томлес» работает по сравне
нию с планом только 82 процента рабо
чих. Лошадей собственного обоза исполь
зуется 64 процента плана, тракторов 
КТ-12 —  37 процентов, тракторов С-80 
—  87 процентов и автомобилей на вы
возке леса —  65 процентов.

Во многих леспромхозах в мае ухудши
лась организация производства и труда, 
сократилось количество комплексных 
бригад и мастерских участков, работаю
щих по графику цикличности, участились 
случаи простоев машин и механизмов. 
Все это привело к  тому, что 13 леспром
хозов из 21 работают темпами, не обес
печивающими выполнение месячного пла
на лесозаготовок, а комбинат «Томлес» за 
20 дней мая недодал 18 тысяч кубомет
ров леса.

Задача хозяйственных руководителей, 
партийных, профсоюзных и комсомоль
ских организаций, всех работников ле
созаготовительных предприятий состоит в 
том, чтобы резко усилить темпы лесоза
готовок, обеспечить не только выполне
ние, но и перевыполнение майского пла
на. Для этого, прежде всего, нужно по
кончить с вредными для дела настроения
ми сезонщины.

Решающим условием успешного выпол
нения планов лесозаготовок во I I  и I I I  
кварталах является выполнение плановой 
расстановки рабочей силы и техники на 
основных лесозаготовительных работах. 
Поэтому нужно направить в лесосеку 
установленное количество рабочей силы и 
средств производства.

Важным условием успешной работы 
лесозаготовителей является правильная 
организация производства и труда на за
готовках леса. На эту сторону дела следу
ет обратить особое внимание. За счет 
правильной организации труда, лучшего 
использования машин и механизмов, со
кращения внутрисменных простоев нуж 
но обеспечить резкое повышение произво
дительности труда.

Одна из причин неудовлетворительной 
работы некоторых леспромхозов в мае 
состоит также в том, что сплавные кон
торы треста «Обьлесосплав» очень пло
хо ведут сплав леса, не освобождают мест 
укладки древесины и создают тем самым 
дополнительные трудности лесозаготовите
лям. Берегаевсклй леспромхоз, например, 
имеет все возможности к  тому, _ чтобы 
ежесуточно вывозить по 700— 800 кубо
метров леса, а вывозит по 400— 500 ку 
бометров только из-за отсутствия места 
для разгрузки древесины. Асиновская 
сплав контора плохо ведет сплав. Из лес
промхоза забуксировано всего лишь 
4 плота в 16 тысяч кубометров из общего 
количества древесины в 150 тысяч кубо
метров. Крайне плохо формируют и вы
водят плоты в Зырянском, Средне-Чулым
ском, Куяновском, Лайском леспромхозах. 
Пора, наконец, тресту «Обьлесосплав» и 
его сплавным конторам в полном объеме 
развернуть сплавные работы.

Необходимо усилить летние лесозаготов
ки. Все силы на решение этой задачи!

-□  □  С-
У К А 3

ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
О присвоении почетного звания народной артистки  СССР 

солистке  У зб екской  филармонии Тамаре Ханум
За выдающиеся заслуги в области со

ветского искусства присвоить почетное 
звание народной артистки СССР Тамаре

Ханум (Петросянц Тамаре Артемовне) 
солистке Узбекской государственной i 
лармонии.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. ВОРОШИЛОВ. 
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР Н. ПЕГОВ.

Москва, Кремль.
28 мая 1956 г.

Области—участники ВСХВ
Главный комитет Всесоюзной сельскохо

зяйственной выставки утвердил участни- 
Д  вами выставки 1956 года Воронежскую, 
^И ркутскую , Свердловскую, Гродненскую и 

Рязанскую области.
Трудящиеся сельского хозяйства Воро

нежской области увеличили за 1955 год 
производство зерна в два раза, сахарной 
свеклы и подсолнечника —  в три раза. 
Производство молока в области выросло по 
сравнению с 1953— 1954 хозяйственным 
годом в 2,3 раза.

Валовое производство зерна в Иркут
ской области по сравнению с двумя пре
дыдущими годами возросло более чем на 
50 процентов, валовой надой молока за 
прошлый год вырос на 56 процентов.

Хозяйства Свердловской области полу
чили в 1955 году на каждые сто гектаров

пашни по 8,2 центнера свинины, или на 
1,45 центнера больше, чем в предыдущем 
году. Средний надой молока от каждой 
коровы в колхозах области составил 1.461 
килограмм, или на 259 килограммов 
больше, чем в 1954 году.

Гродненская область стала участником 
выставки 1956 года за успехи в развитии 
льноводства, производства свинины и мо
лока.

Колхозы Рязанской области получили в 
1955 году от каждой коровы в среднем 
по 1.957 килограммов молока, или на 511 
килограммов больше, чем в предыдущем 
году, увеличив производство молока в це
лом по области с 78 тысяч тонн до 121 
тысячи тонн.

(ТАСС).

У К А З
И т а И Д И У М А  В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А  С С С Р

№  УСТАНОВЛЕНИИ ШЕСТИЧАСОВОГО РАБОЧЕГО
ДНЯ ДЛЯ ПОДРОСТКОВ ОТ 16 ДО 18 ЛЕТ

В целях дальнейшего улучшения условий труда подростков в возрасте от 16 
до 18 лет Президиум Верховного Совета СССР постановляет:

Установить с 1 июля 1956 года шестичасовой рабочий день для рабочих и 
служащих (в возрасте от 16 до 18 лет.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. ВОРОШИЛОВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР Н. ПЕГОВ.
Москва, Кремль.

26-мая 1956 г.

В  С О В Е Т Е  М И Н И С Т Р О В  С С С Р

О гтогрядке оплаты труда п о д р о е т ш  от 16 до 18 лет 
в связи с установлением для них шестичасового •

рабочего дня
Совет Министров Союза ССР постановил:

Установить, что оплата труда подростков за совращенный рабочий день произ
водится, как за полный рабочий день работников соответствующих категорий.

Труд подростков в возрасте от 16 до 18 лет, допущенных к  сдельным рабо
там, оплачивается при исполнении этих работ по сдельным расценкам, одинаковым 
со сдельными расценками для взрослых рабочих, с доплатой по их та:рифной став
ке за время, на которое полный рабочий день, установленный для взрослых рабо
чих, превышает совращенный рабочий день для подростков.

26 мая 1956 г. ___________

УСИЛИТЬ СОВМЕСТНЫЕ ДЕЙСТВИЯ 
ЖЕНЩИН В ЗАЩИТУ ДЕТЕЙ

Беседа с представительницей советских женщин в М Д Ф Ж
3. П. Ивановой

Приближается первое июня —  Между
народный день защиты детей, по тради
ции отмечаемый женщинами всего мира. 
В беседе с корреспондентом ТАСС пред
ставительница советских женщин в Меж
дународной демократической федерации 
женщин (МДФЖ) 3. П. Иванова сказала:

—  Готовясь к  Международному дню за
щиты детей, женщины во всех странах 
мира, независимо от их взглядов на 
жизнь, различия политических и религи
озных убеждений, общественного положе
ния, движимые материнской любовью в 
детям и сознавая опасность войны, вы
ступают в защиту детей. Действия жен
щин различны, но все они направлены к  
одной цели.

Международная демократическая феде
рация женщин горячо поддерживает пре
красную инициативу женщин всего мира, 
борющихся за счастье своих сыновей и 
дочерей. Федерация призывает женщин 
расширить совместные действия в защиту 
детей.

На недавно состоявшейся в Пекине сес
сии совета Международной демократиче
ской федерации женщин было принято об
ращение ко всем женщинам, матерям, ко 
всем женским организациям в связи с 
Международным днем защиты детей. В об
ращении подчеркивается, что каждый 
должен спросить себя в канун этого зна
менательного дня, все ли он сделал для 
того, чтобы выполнить свой долг перед 
детьми, обеспечить им светлое будущее.

Судьба детей, говорится в обращении, 
касается всех людей на земле, чьи сердца 
открыты ласке и улыбке ребенка. У нас 
есть все основания тревожиться за судь
бу детей, ибо сейчае в эпоху величайших 
достижений науки, которые открывают 
новые возможности для улучшения благо
состояния людей, еще многие дети голо
дают, страдают от болезней и эпидемий, 
живут в плохих жилищных условиях, не 
имеют возможности посещать школ, в то 
время как во многих странах военные 
бюджеты поглощают большую часть на
циональных доходов.

Отмечая, что в настоящее время наблю
дается смягчение международной напря
женности, сессия совета МДФЖ констати
рует, что над миром все еще висит опас
ность войны н детям угрожает слепая 
жестокость атомного оружия, которое не 
пощадит ни ребенка в колыбели, ни до
машний очаг, ни школу.

1 июня, в Международный день защи
ты детей, говорится в обращении, выра
зим свою волю сохранить мир, призовем 
всех государственных деятелей решать 
спорные вопросы путем переговоров, доби
ваться установления взаимопонимания 
между народами, проводить принципы 
мирного сосуществования. Потребуем раз
оружения, запрещения атомного оружия, 
сокращения военных расходов. Пусть ог
ромные средства, которые идут на воору
жение, будут использованы на строитель
ство жилищ, школ, больниц, детских уч
реждений, санаториев, садов, парков; 
пусть эти средства идут на обеспечение 
детям лучших условий жизни, на воспи
тание их в духе мира, правды, справед
ливости, дружбы.

Матери всего мира! —  гласят заключи
тельные строки обращения, —  вам при
надлежит первое слово во всем, что ка
сается детей. Ваша любовь должна быть 
действенной, только тогда она может спа
сти жизнь ваших сыновей и дочерей и 
завоевать для них счастье. Мы призы
ваем вас 1 июня, в Международный день 
защиты детей, провести собрания, митин
ги, манифестации, послать петиции и де
легации в парламенты, чтобы заявить о 
справедливых требованиях. Пусть этот 
день послужит еще большему подъему ши
рокого движения за счастье и безопас
ность детей в настоящем и будущем.

Советские женщины, идущие в авангар
де демократического женского движения, 
горячо одобряют обращение совета феде
рации, реализация которого поможет за
щитить детей от опасности войны, создать 
благоприятные условия для воспитания 
здорового и всесторонне развитого поколе
ния.

(ТАСС).

Алтай выполнил план сева яровых
БАРНАУЛ, 26 мая. (ТАСС). Колхозы и 

совхозы края выполнили план сева яро
вых культур. Засеяно 6.900 тысяч гекта
ров, в том числе яровой пшеницей —  
4.667 тысяч гектаров. Более трети всех 
площадей пшеницы засеяно перекрестным 
способом. В лучшие агротехнические сро
ки и преимущественно квадратно-гнездо

вым способом проведен еев кукурузы. За
сеяно на 384 тысячи гектаров больше, 
чем в прошлом году. Расширены также 
посевы сахарной свеклы.

Прошедшие обильные дожди, теплая по
года способствуют быстрому развитию по
севов яровых культур.

П О  Р О Д Н О Й  С Т Р А Н Е

Латвийская ССР. Рижскому шелково
му комбинату «Ригас-Аудумс» по ито
гам Всесоюзного социалистического со
ревнования за первый квартал этого го
да присуждены переходящее Красное 
знамя Совета Министров СССР и пер
вая денежная премия.

Коллектив комбината выполнил план 
первого квартала на 104,6 процента.

Благодаря систематическому усовер
шенствованию технологического процес
са и оснащению новейшим ткацким обо
рудованием комбинат ежедневно выпу
скает на пять тысяч метров шелковых 
тканей больше, чем в прошлом году. Не
давно в цехах установлены новые кру
тильные машины, уточно-мотальные ав
томаты и другое оборудование.

На снимке: новые крутильные маши
ны, установленные в этом году на ком
бинате. (Фотохроника ТАСС).

Н а ч а л о с ь
п ер ек р ы т и е  А н га р ы

ИРКУТСК, 28 мая. (ТАСС). Перекрытие 
Ангары решено осуществить несколько 
выше створа основной плотины Иркутской 
ГЭС —  между так называемой островной 
плотиной и островом Смажиха, соединен
ным с правым берегом временной пере
мычкой. Здесь русло реки сжато до 180 
метров. В этом месте строители в содру
жестве с ангарскими речниками навели 
наплавной мост на 15 металлических бар
жах, устроили к  нему удобные подъезды.

Как только установка и оборудование 
моста были закончены, на него двинулись 
пятитонные автосамосвалы, груженные 
камнем. Первым в стремительный поток 
Ангары обрушил свой груз водитель 
М. С. Максимов. Мощное течение подхва
тило мелкие камни и, словно песчинки, 
понесло их вниз от линии намечаемого 
банкета. Но крупные камни остались на 
месте. На мост одна за другой входили все 
новые и новые машины. Первая тысяча 
кубометров скальной породы легла на дно 
Ангары, выравнивая его рельеф.

В Ангару будут сброшены тысячи бе
тонных кубов весом в 4,5 тонны каждый. 
Как только вода зарябит, слева и справа 
к  реке выйдут колонны 25-тонных авто
самосвалов. Они начнут отсыпку гравия, 
сжимая русло метр за метром. Всего в 
банкет и перемычку предстоит отсыпать 
150 тысяч кубометров скального и граве
листо-песчаного грунта.

С овеищ ние
си б и р с к и х

ст р о и т ел ей
КРАСНОЯРСК, 28 мая. (ТАСС). Сегодня 

здесь открылось техническое совещание 
строительных организаций «Главсиб- 
строя», посвященное вопросам внедрения 
в строительство новой техники, передовых 
приемов работы. В совещании принимают 
участие рабочие-новаторы, инженеры, 
хозяйственники, проектировщики, пар
тийные и научные работники строитель
ных организаций Красноярского края, Ке
меровской и Томской областей. На совеща
ние также прибыли представители строи
тельных министерств, главков, трестов, 
научно-исследовательских институтов Мо
сквы, Ленинграда и ряда других городов 
страны.

В шестой пятилетке капиталовложения 
в Западную и Восточную Сибирь увели

чатся в 2,5— 2,8 раза. Объем строитель
ных работ, который должны выполнить в 
этих районах организации Министерства 
строительства, увеличатся в 4,7 раза. 
Уже в этом году количество рабочих в ор
ганизациях «Главсибстроя» увеличится на 
42 тысячи человек. Сибирские стройки 
будут оснащены наиболее совершенным 
оборудованием и механизмами.

Сегодня на совещании были заслушаны 
доклады о внедрении в организациях 
«Главсибстроя» новой техники, о разви
тии и размещении строительной индуст
рии в районах сосредоточенного строитель
ства, о создании механизированных карье
ров щебня и песка на базе местных гра
вийно-песчаных смесей и другие доклады.

Работа совещания продолжается.

Б о л ь ш о й  д ен ь
28 мая у миллионов советских детей 

был большой день —  начало переводных 
и выпускных экзаменов. Первыми перед 
экзаменационными комиссиями предстали 
школьники Приморского края. В то вре
мя, когда они уже расходились домой, по 
улицам Ленинграда, Киева, Минска, Тал
лина, Кишинева, Петрозаводска, Уфы и 
других городов с букетами цветов шли в 
школу их сверстники.

Свыше четырехсот тысяч учащихся в 
этот день держали экзамены в Москве. 
Раньше обычного пришли в свою 235-ю 
школу четвероклассники. Еще бы, сего
дня у них первый экзамен в жизни! С 
этим важным событием ребят сердечно по
здравила директор школы Вера Васильев
на Надежина.

Ученики четвертых классов писали 
диктант. Внимательно слушали они учи
тельницу и старательно выводили строчку 
за строчкой. Диктант закончен. Ребята 
радостные и взволнованные выходят из 
класса. Они уверены, что написали хоро
шо. И это действительно было так. Пз 
145 учеников большинство получило от
личные и хорошие отметки.

За партами —  десятиклассники. У них 
экзамен на аттестат зрелости. Два класса 
пишут сочинения, еще два —  письмен
ную работу по геометрии.

Одним из первых закончил письменную 
работу по геометрии комсомолец Вячеслав 
Нефедов. В этом году он вышел победите
лем в олимпиаде юных математиков, про
водимой в Московском университете. И на 
этот раз юноша нашел оригинальное ре
шение.

На экзаменах по истории отличные зна
ния показали девятиклассники Маргарита 
Бершадская, Вениамин Смехов, Светлана 
Морозова, Ольга Власенкова и другие.

Хорошие результаты первых экзаменов 
н в других школах столицы.

В школах Российской Федерации в ны
нешнем году экзамен на аттестат зрело
сти держат свыше 700 тысяч юношей и 
девушек —  почти на 120 тысяч больше, 
чем в прошлом году.

(ТАСС).

П о д го т о в к а  
к  р а з д е л ь н о й  

у б о р к е  ур о ж а я
28 мая в Министерстве сельского хозяй

ства РСФСР открылось совещание работ
ников областных управлений сельского 
хозяйства, директоров МТС и совхозов 
Российской Федерации, посвященное раз
дельной уборке урожая. Выступивший е 
докладом заместитель министра сельского 
хозяйства РСФСР тов. Маят сообщил, что 
в этом году раздельным способом будет 
убрано свыше 14 миллионов гектаров ко
лосовых культур —  намного больше, чем 
в прошлом году. Промышленность поста
вит МТС и совхозам необходимую для это
го технику —  лафетные жатки и подбор
щики.

В прошлом году раздельным способом 
на больших массивах убирались хлеба в 
Краснодарском крае, Саратовской, Куйбы
шевской, Белгородской и других обла
стях. Как показала практика, сбор зерна 
при раздельной уборке за счет предотвра
щения потерь значительно повышается по 
сравнению с прямым комбайнированием.

Несмотря на большие преимущества 
этого способа, в отдельных районах все же 
имела место недооценка его. Докладчик 
подчеркнул, что сейчас подготовка к  раз
дельной уборке в ряде областей проходит 
неудовлетворительно, сельскохозяйствен
ные органы на местах имеют полную воз
можность исправить это и заблаговремен
но подготовить имеющуюся технику и 
кадры механизаторов. (ТАСС).

Где же квадраты на картофельных полях?
В Зырянском районе игнорируют квадратно-гнездовой способ

посадки картофеля
ЗЫРЯНКА. (По телефону). Колхозники 

и механизаторы Зырянского района учли 
особенности запоздалой весны и обеспечи
ли высокие темпы сева зерновых культур, 
кукурузы. Большинство колхозов перевы
полнило план посева кукурузы.

Колхозники и механизаторы передовых 
сельхозартелей сейчас завершают посадку 
картофеля и овощей, готовятся к  уходу за 
посевами и заготовкам кормов. В текущем 
году колхозы района почти в два раза 
увеличивают посевы картофеля по сравне
нию с прошлым годом. Первым в районе 
завершил посадку картофеля колхоз имени 
Маленкова. Здесь эта работа велась одно
временно с севом зерновых и технических 
культур.

В сжатые сроки, как и сев зерновых, 
провели посадку картофеля колхозники 
сельхозартели имени Молотова. Посевы 
размещены по хорошо обработанной и хо
рошо удобренной зяби.

Организованно завершают посадку 
картофеля члены бригады по кормодобыва
нию колхоза имени Жданова. Здесь вся 
работа проходит под непосредственным ру
ководством агронома колхоза тов. Грей- 
сман. Посевы картофеля размещены по 
зяби. На картофельных полях этого кол
хоза впервые работает картофелесажалка 
СКГ-4. Агроному колхоза и работникам 
МТС немало пришлось поработать над 
тем, чтобы освоить этот сложный новый 
агрегат.

Завершен план сева картофеля колхозом 
«Путь к  коммунизму». Близки к  оконча

нию посадки картофеля члены сельхозар
телей «Борьба за коммунизм», имени Хру
щева, имени Калинина.

Однако в целом по Зырянскому району 
темпы посадки картофеля крайне низкие. 
Правления многих колхозов еще не отре
шились от вредной практики, когда по
садка картофеля велась в . последнюю оче
редь, несмотря на то, что имелись все воз
можности проводить эту работу одновре
менно с севом зерновых культур.

Колхоз имени Буденного з$ны Громы- 
шевской МТС располагает достаточными 
людскими силами и материальными сред
ствами, чтобы одновременно с севом зер
новых вести посадку картофеля. Но по
садку картофеля начали только 26 мая, 
причем сделали это неорганизованно. 26 
мая 14 колхозников за день посадили 
только 1 гектар. 27 мая 19 человек по
садили тоже только 1 гектар.

—  Вся беда в том, —  говорит колхоз
ница Н. Пахомова, —  что нет никакого 
порядка. Тракторы работают плохо, люди 
часами просиживают без дела, и это не 
беспокоит ни правление колхоза, ни пред
седателя тов. Швайко.

При такой неорганизованности нечего 
ожидать хорошего качества посадки. На 
поле тут и там лежат не заделанные в 
почву клубни картофеля. Особенно много 
лежит семян на поверхности на концах 
гонов.

В бригаде тов. Михеенко надо посадить 
27 гектаров картофеля, а посажено толь
ко два. В колхозе имени Буденного еще

нет борьбы за высокие урожаи картофеля. 
Непонятно, почему тов. Швайко не при
нимает никаких мер к исправлению соз
давшегося положения.

Вот поля колхоза имени Сталина, Бого
словского сельсовета, зоны Зырянской 
МТС. Идет посадка картофеля под трак
торный культиватор. Тракторист тов. 
Шершнев ведет агрегат на четвертой ско
рости, борозды нарезал мелко, извилисто,, 
так что даже в одном направлении обра
батывать посадки будет невозможно.

Правление этого колхоза сокращает по
севы картофеля. Вместо 40 гектаров, как 
планировалось раньше, правление решило 
посадить только 20 гектаров. В чем дело? 
Оказывается, из-за отсутствия хорошего 
овощехранилища семена картофеля по
мерзли, погнили. Мер к  изысканию семян 
принято не было. Правление и решило 
высадить только те семена, что были взя
ты у колхозников взаймы. Картофель не
обходимо садить квадратно-гнездовым спо
собом в лучшие сроки. Но вопреки пра
вилам агротехники здесь его садят обыч
ным способом, причем на гектар высажи
вают по 12 —  14 центнеров вместо 
20— 25. Председатель колхоза тов. Осад- 
чий, агроном тов. Золотарев не только ми
рятся е нарушениями агротехники, но и 
сами дали указание садить картофель 
обычным способом.

Медленно ведут посадку картофеля кол
хозы имени Карла Маркса, «Авангард», 
имени Кирова, «Путь к  социализму», а 
колхозы «Путь Денина», «Ким», имени

В. Кингисеппа, «Коммунар» к  ■ посадке 
картофеля еще не приступали. \

Во многих колхозах упорно игнорирует
ся квадратно-гнездовой способ посадки 
картофеля. Имеющиеся картофелепосадоч
ные машины СКГ-4 используются очень 
плохо.

Зырянская МТС в этом году получила 
две новых картофелесажалки СКГ-4. Ме
ханик МТС тов. Лобанов бесхозяйственно 
отнесся к  их транспортировке на усадьбу 
станции из г. Асино. До сих пор они сто
ят неисправными на усадьбе МТС.

Колхоз имени Кагановича зоны Громы- 
шевской МТС должен посадить 40 гекта
ров картофеля, а посадил не более 1 гек
тара. Правление колхоза и его председа
тель тов. Мякишев, агроном колхоза тов. 
Ануфриев не организуют посадку карто
феля квадратно-гнездовым способом под 
конные и тракторные плуги. Совершенно 
отказались от посадки картофеля квадрат
но-гнездовым способом в колхозе имени 
В. Климента:. Здесь из плана 30 гектаров 
посажено 18 гектаров картофеля и все 
обычным способом.

Зырянский райком партии и райиспол
ком предъявляют высокую требователь
ность к  руководителям колхозов и МТС за 
темпы и качество сева зерновых культур. 
Непонятно, почему же они так примирен
чески относятся к  очень низким темпам и 
очень плохому качеству посадки картофе
ля?

Л. ВОЙТЕНКО.
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П А Р Т И Й Н А Я  ж и з н ь

НЕКОТОРЫЕ ИТОГИ
Три года работал кружок повышенного 

типа по изучению истории партии при 
партийной организации облпотребсоюза.

Итоговые занятия по материалам X I  
съезда КПСС показали, что слушатели на
учились глубже осмысливать происходя, 
щие события, применять полученные тео
ретические знания в своей практической 
деятельности.

За время учебы многие слушатели зна
чительно расширили свои знания, стали 
с большей ответственностью относиться 
к  порученному делу. Например, член 
КПСС гов. Волков ранее мало проявлял 
активности в общественной жизни, неред
ко допускал серьезные промахи в произ
водственной работе. В первое время тов. 
Волков учился в кружке неохотно, часто 
пропускал занятия, слабо готовился к 
ним, избегал выступать на семинарах. 
Партийная организация много уделила 
внимания воспитанию тов. Волкова. И 
это дало положительные результаты. В 
истекшем году он тщательно готовился к 
занятиям и регулярно посещал их, актив, 
но участвовал в собеседованиях. Измени
лось его отношение к  общественной и 
производственной работе.

Следует отметить, что вопросы полити
ческой учебы _часто обсуждались на засе
даниях партийного бюро, на партийных 
собраниях. Это повышало чувство ответ
ственности коммунистов за повышение 
своего идейно-политического уровня.

После окончания учебного года перед 
слушателями встал вопрос, какие фор
мы учебы избрать в дальнейшем. 
Я рекомендовал слушателям своего 
кружка в предстоящем учебном году 
приступить к  изучению конкретной эко
номики. Были разные мнения. Но боль
шинство слушателей изъявило желание 
заниматься в кружке по изучению кон
кретной экономики.

Итоги учебного года свидетельствуют и 
о недостатках в пропагандистской работе. 
Надо сказать, что еще недостаточной была 
связь теоретической учебы с практической 
деятельностью коллектива. На занятиях, 
конечно, приводились отдельные приме
ры из деятельности облпотребсоюза, но 
этого, конечно, мала, так как по отдельным 
вопросам следовало бы делать глубокий

экономический анализ, который помог бы 
выработать практические предложения по 
улучшению работы. В этом есть и моя ви
на как пропагандиста. Может быть, следо 
вало иногда отдельным слушателям спе
циально поручать изучение того или ино
го вопроса в работе коллектива, чтобы 
анализ был глубокий и содержал практи
ческие предложения.

Я мало обращал внимания на то, 
чтобы добиваться исправления недостат
ков, которые выявили участники кружка. 
Мы ограничивались тем, что на занятиях 
кружка поговорим о недостатках, а что 
сделано по улучшению работы, —  мы не 
интересовались.

Мало на занятиях применялись нагляд
ные пособия, не практиковались коллек
тивные посещения кинокартин, рекомен
дованных по учебному плану.

Плохо и то, что состав слушателей 
кружка был неоднороден по образованию. 
Это создавало дополнительные затрудне
ния в работе кружка, недостаточно подго
товленные товарищи отсеивались. Очень 
важно, чтобы секретари парторганизаций 
при подготовке к  новому учебному году 
строго придерживались принципа добро
вольности при создании кружков, чтобы 
кружки были более однородными по обра. 
зованию слушателей.

Есть несколько замечаний о работе се
минаров пропагандистов. Известно, какое 
большое значение имеют семинары для 
повышения идейного уровня занятий в 
кружках. Но семинары в Томском горкоме 
и Вокзальном райкоме партии проводи
лись не всегда регулярно. Нередко семи
нары проводились с опозданием, по те. 
мам, которые уже изучены в кружках. 
Горкому и райкому партии необходимо 
семинары проводить регулярно и ставить 
на обсуждение их вопросы идейно-теоре
тического и методического характера. 
Надо также улучшить помощь пропаганди
стам в составлении планов работы круж
ка, в подборе литературы.

Следует отметить также, что в истек
шем учебном году мало уделялось внима
ния изучению, обобщению и распростра
нению передового опыта пропагандистской 
работы.

П. НАЗАРОВ.
внештатный пропагандист Вокзального 

райкома КПСС.

НОВОСТИ 
НАУКИ 

И ТЕХНИКИ

Бюро райкома партии о работе многотиражны х газет
Бюро Кировского райкома партии гор. 

Томска обсудило вопрос о работе многоти
ражных газет заводов «Сибэлектромотор» 
«За новую технику» и электромеханиче
ского —  «Техника шахты». Бюро отме
тило, что редакции газет стали значи
тельно больше уделять внимания вопросам 
повышения производительности труда,

внедрения новой техники, технологии про
изводства, стали лучше освещать ход со
циалистического соревнования, пропаган
дировать передовой опыт.

Бюро вскрыло ряд серьезных недостат
ков в работе редакций и в руководстве 
ими со стороны партийных организаций 
заводов.

-ШПШШ1-

Л о  ст р а н и ц а м  м н о го т и р а ж н ы х  
и  р а й о н н ы х  газет

ЭКЗАМЕНАЦИОННАЯ СЕССИЯ

В университете идет весенняя экзамена
ционная сессия. Из студентов четвертого 
курса только на «хорошо» и «отлично» 
сдали экзамены по квантовой механике 
524-я группа физического факультета, по 
диалектическому материализму —  122-я 
группа биолого-почвенного факультета, по 
климатологии СССР —  224-я группа гео
лого-географического факультета, по хими
ческой термодинамике —  824-я группа 
химического факультета.

«За советскую науку».

Г СОЗДАН ЛИТЕРАТУРНЫЙ КРУЖОК

По инициативе комсомольской организа
ции на заводе резиновой обуви создан ли
тературно-драматический кружок. Для 
кружковцев будет прочитан ряд лекций,

организованы коллективные выходы в 
театр, будет организовано чтение и обсуж
дение новых произведений.

«Томский резинщик».

ПЕНСИИ ПРЕСТАРЕЛЫМ КОЛХОЗНИКАМ

Члены колхоза имени Хрущева, Бакчар- 
ского района,, на общем собрании поста
новили выдавать пенсию престарелым 
колхозникам в размере десяти трудодней в 
месяц.

Много лет трудятся в колхозе 76-лет
ний колхозник П. А. Зыбин, 60-летняя 
С. Е. Косенко, 75-летняя П. К. Ковтун, 
97-летняя Д. А. Полуэктова и другие. 
Сейчас они будут получать пенсии.

Пенсия установлена 102-летней колхоз
нице М. Д. Харченко и ее 75-летнему 
сыну И. К. Харченко, который сейчас 
работает в колхозе.

«Ленинская правда».

В Институте физической химии 
Академии наук СССР в лаборато
рии члена-корреспондента Акаде
мии наук С. 3. Рогинского скон
струирован электронно-ионный 
микроскоп-проектор. Работа вы- 

1 полнена под руководством канди
дата химических наук И. И. Треть
якова.

Новый прибор служит для ви
зуального исследования металличе
ских поверхностей и находящихся 
на них инородных молекул. С его 
помощью удается получать изобра
жения с увеличениями, превышаю
щими 1 миллион крат, что недо- 

. стижимо ни одним другим прибо
рам.

Для систематической работы с 
электронно-ионным проектором 
создан специальный стенд, обеспе
чивающий удобство и безопасность 
работы. Он снабжен измеритель
ными и управляющими приборами 
и покрыт железным кожухом.

В передней стенке кожуха пере
мещается тубус с линзой диамет
ром 10 сантиметров и фокусным 
расстоянием 25 сантиметров. Лин
за дает возможность наблюдать 
увеличенные изображения и одно
временно фотографировать их фо
тоаппаратом типа «Киев», без до
полнительных линз.

На снимке: кандидат химиче
ских наук И. И. Третьяков у 
электронно-ионного микроскопа- 
проектора.

(Фотохроника ТАСС).

Вечер на иностранных 
языках

Агитбригада на весеннем севе
'Агитбригада Парбигского районного До

ма культуры за период весеннего сева по
бывала с концертами в колхозах имени 
Сталина, имени Кагановича, имени Ки
рова, имени Хрущева и в ряде других.

Участники художественной самодеятельно
сти выступали также на лесозаготови
тельных пунктах. Агитбригада дала 15 
концертов, выпустила десятки, стенных 
газет и боевых листков.

Томский Дом ученых, кафедры англий
ского и немецкого языков политехниче
ского института провели студенческий ве
чер на иностранных языках.

В фойе Дома ученых были вывешены 
газеты на английском и немецком языках. 
Здесь же проходила викторина на иност
ранных языках, В одном из задов была 
организована выставка иностранной лите
ратуры. В большом количестве были 
представлены журналы по всем отраслям 
науки и техники.

Участники , художественной самодея
тельности института дали концерт.

В заключение хор института исполнил 
на английском языке «Гимн демократиче
ской молоделси».

ПОМОЩЬ ШКОЛЕ

Родительский комитет школы № 30 
г. Томска организовал воскресник, во 
время которого родители помогли школе 
разбить пришкольный опытный участок. 
Активное участие в воскреснике приняли 
тт. Антропов, Проненко, Яковлев, Деми- 
донко, Боковиков и другие.

Ф. МИТЮКОВА.

Комплексные бригады —  всем стройкам!

Можем работать 
много лучше

Организация труда на стройках путем 
создания комплексных бригад нас инте
ресует давно. Слышали мы, что зто очень 
выгодное и хорошее дело. Особенно наша 
вера в комплексные бригады укрепилась 
после того, как я побывал на сове
щании строителей, которое недавно прово
дил Томский облпрофсовет. На этом сове
щании с рассказом об опыте работы ком
плексными бригадами выступили бригади
ры треста «Томскстрой» тт. Гетте, Шнай
дер, старший прораб тов. Штейнбрехер и 
другие.

Цифрами и фактами доказали высту
пающие товарищи, что комплексные 
бригады позволяют увеличить производи
тельность труда, снизить себестоимость 
строительства, улучшить его качество. 
При новой организации труда повышается 
заинтересованность строителей в успехе 
общего дела, растут их заработки.

После собрания я поделился мыслями со 
своими товарищами. Они поддержали ме
ня. Да, комплексная бригада хорошее, 
нужное дело. Но сможем ли ее организо
вать? Коллектив бригады -—  друж
ный, работоспособный. Мы почти еже
дневно выполняем до трех норм. Осо
бенно хорошо работают передовые бетон
щики тт. Овдяков, Гранкин, Сметанин и 
другие. Они добиваются самой высокой 
выработки в бригаде.

И вместе с тем, наш коллектив распо
лагает огромными неиспользованными 
производственными резервами. Норму мы 
перевыполняем, бетонные работы ведем 
высокими темпами, но все-таки простои 
велики. Это получается потому, что мы 
работаем разобщенно со строителями дру
гих специальностей. Плотники ведь 'вхо
дят в другую бригаду, и нам зачастую 
приходится простаивать в ожидании, ког
да они закончат опалубку.

Всего этого можно избежать, если орга
низовать комплексную бригаду. Однако 
дело затрудняет то, что нас плохо снаб
жают строительными материалами.

Руководители треста Ni 97 должны 
устранить этот недостаток, помочь со
здать нам комплексную бригаду. Мы будем 
работать много лучше.

Г. ЛЕПЕШКИН, 
бригадир бетонщиков.

ХтШ?
На снимке: комплексная строительная бригада, работающая на строитель

ном участке № 3 стройтреста № 97. (Слева направо): Е. Н. Горшкова, 
Н. В. Холвин н помощник бригадира А . И. Петров; на втором плане — 
В. А . Приказчиков н А . В. Артемьева на строительстве общежития.

Фото Ф. Хитриневича.

Ч Т О  Н А М  М Е Ш А Е Т
Наша бригада комплексная. В строи

тельном тресте INI 97 —  это первая по
пытка организовать труд строителей по-
новому.

Труд членов бригады стал производи
тельнее. Теперь, если нет работы для ка
менщиков, мы помогаем плотникам, иногда 
бывает наоборот: помогают плотники ка
менщикам. Простоев стало меньше, работа 
пошла лучше. Повысилась заинтересован
ность членов бригады в общем труде.

Но было бы неправильно сказать, что 
в нашей работе все хорошо. В организа
ции труда много недостатков. Это. 
в первую очередь, слабая механизация 
строительных работ. С самого начала мая 
мы подвозим материалы вручную, на тач
ках. Это сдерживает работы.

Но и с этим можно было бы мириться, 
если бы мы всегда имели необходимые ма

териалы. А ведь у нас зачастую возитв-то 
нечего. Почти всегда не хватает обли
цовочных плит, перемычек и т. д. В этом 
повинны работники комбината строитель
ных деталей. Вообще, о работе ком бината^ 
в тресте говорят много, все знают, что он 
тормозит работу строителей, но дело не 
меняется. Пора потребовать от начальника 
комбината тов. Трубина наладить работу 
предприятия.

Если нам помогут устранить недостатки 
в снабжении строительными' материалами, 
мы значительно поднимем темпы строи
тельства. Недавно мы вызвали на сорев
нование комплексную бригаду тов. Гетте 
из треста «Томскстрой». Будем настойчи
во бороться за первенство. Соревнование 
поможет нам добиться еще больших ус
пехов.

А. ПЕТРОВ,
каменщик.

О Б Щ Е Е  Д Е Л О
Ровная кирпичная кладка строящегося 

дома, доходя почти до угла, обрывается и 
оканчивается неровными снилсающшшся 
уступами. На кладке сидят несколько че
ловек и курят, равнодушно посматривая 
но сторонам. Время от времени кто-ни
будь из них оборачивается и кричит ко
му-то, не видному с улицы:

•—  Эй, разнорабочие! Скоро думае
те кирпич и раствор наносить, или нам 
придется сидеть здесь до вечера?

—  А вы бы, каменщики, взяли и по
могли нам, —  откликаются со двора.

—  Ну, вот еще, —  ворчит каменщик. 
—  Чего это мы станем за вас работать! 
У вас —  свое дело, у нас —  свое...

И группа на кладке продолжает к у 
рить, изредка нетерпеливо поглядывая во 
двор, откуда рабочие носят кирпич и ра
створ.

Такую картину еще недавно можно бы
ло наблюдать на многих стройках, возво
димых томским трестом «Томскстрой». 
Обычно на кладке кирпичного дом'а рабо
тали три бригады —  Каменщиков, плот
ников и разнорабочих. Не всегда работа 
бригад шла ровно. То плотники не успе
вают ставить в проемы стен оконные и 
дверные рамы, то разнорабочие не успе
вают подносить кирпич и раствор. В та
ких случаях одна бригада работала, а две 
других сидели без дела.

Однажды на стройку приехали главный 
инженер и секретарь партийной органи
зации треста. Они собрали всех рабочих.

—  На передовых стройках страны, —  
сказал секретарь партийной организации 
тов. Еологривов, ■—  сейчас применяется 
новый метод строительства. Создают
ся комплексные бригады, в которые

входят и каменщики, и плотники, и 
разнорабочие. Такой бригаде поручают 
строящийся объект, и каждый ее член 
отвечает за сроки и качество работы. 
Опыт показывает, что при таком методе 
работы строительство идет гораздо быст
рее. Повышается выработка, и, следова
тельно, увеличивается заработок каждого 
члена бригады.

—  А как работает эта комплексная 
бригада? —  спросил кто-то из каменщи
ков.

Главный инженер тов. Тимофеев отве
тил на вопрос.

—  В работе комплексной бригады глав
ное —  слаженность работы всего коллек
тива, —  сказал в заключение главный 
инженер.

На строительной площадке разгорелись 
жаркие споры. Некоторые не соглашались 
на то. чтобы работать комплексной брига
дой.

—  Я против комплексной бригады, —  
сказал плотник Юревичуе. —  Получится, 
что кто-то будет лодыря гонять, а я за 
него работать должен!

Прокатился короткий смешок и затерял
ся у стены, где сидел бригадир каменщи
ков Вольф.

—  Товарищи! —  сказал Вольф. —  По- 
моему, вопрос поднят серьезный и смеха 
он вызывать не должен. Я считаю, что 
нам нужно организовать комплексную 
бригаду.

Откровенно говоря, далеко не всех убе
дило выступление Вольфа. Несколько 
следующих дней стройка жила спорами 
по поводу организации комплексной 
бригады.

Первое время после организации ком

плексной бригады не все шло как следу
ет. Люди еще мало знали друг друга. 
Нередко возникали конфликты, бывали и 
недоверие и обида. Но отказываться от 
нового метода никто уже не думал. Не
смотря на неполадки первых дней рабо
ты, строители почувствовали, что в новом 
методе кроются большие возможности. Ра
бота пошла гораздо быстрее.

Состав бригады изменился. В ней объе
динились три бригады. Появилась возмож
ность сократить должности двух бригади. 
ров. Раньше на объекте работала бтшгада 
плотников в составе 4— 5 человек. В ком
плексной же бригаде оказалось достаточ
ным иметь трех плотников. Прежде разно
рабочих было двенадцать, сейчас их стало 
семь.

Производительность труда членов ком
плексной бригады резко выросла. Если 
раньше средняя выработка составляла 
135— 150 процентов, то теперь она под
нялась до 208 процентов нормы. Повыси. 
лась и зарплата рабочих. При прежнем 
методе работы каменщики получали в 
месяц 800— 900 рублей. Сейчас их сред
ний заработок, например, за апрель — • 
1.300 —  1.500 рублей. Плотники вместо 
600— 700 рублей получают в месяц 
1.300— 1.400, а разнорабочие зарабаты
вают 800— 900 рублей вместо прежних 
400— 500. Каменщик Вилют, не хотев
ший раньше работать в комплексной 
бригаде, сейчас зарабатывает 1.400—  
1.700 рублей.

—  Все стало лучше в бригаде,— гово
рит бригадир тов. Вольф. :—  Мы знаем, 
что стройка —  наше общее дело, и мы 
сообща за него отвечаем.

Вл. ВИНОГРАДОВ.

О  ф о р м а х  п е р е х о д а  р а з л и ч н ы х
с т р а н  к  с о ц и а л и з м у

I.
XX съезд Коммунистической партии Со

ветского Союза среди других принципи
альных вопросов современности по-новому 
поставил и разрешил вопрос о формах пе. 
рехода различных стран к социализму.

Сейчас в связи с коренными измене
ниями на мировой арене переход к социа
лизму стал жизненно важной задачей для 
многих народов. Поэтому указание раз
личных путей преобразования общества 
на социалистических началах имеет не 
только теоретическое, но и огромное 
практическое значение.

Как известно, основоположники марк
сизма, глубоко анализируя закономерно
сти развития капиталистического обще
ства, доказали, что гибель капитализма и 
победа социализма во всемирном масштабе 
неизбежны. Они обосновали революцион
ный, а не реформистский путь преобразо
вания капиталистического общества в со
циалистическое. создали стройное учение 
о социалистической революции и дикта
туре пролетариата.

В. И. Ленин, развивая это учение, по
казал, что в новую историческую эпоху, 
эпоху империализма, формы перехода от 
капитализма к социализму могут и долж
ны быть различными в каждой стране. 
Еще в 1916 году он писал: «Все нации 
придут к социализму, это неизбежно, но 
осе придут не совсем одинаково, каждая 
внесет своеобразие в ту  или иную форму 
демократии, в ту или . иную разновид
ность диктатуры пролетариата, в тот или 
иной темп социалистических преобразова
ний разных сторон, общественной жизни» 
(Соч., т. 23, стр. 58),

Исторический опыт полностью подтвер
дил это гениальное ленинское предвиде
ние. Социализм победил в СССР; по пути 
социализма идут многие страны Европы 
и Азии. Сложилась и успешно развивает
ся целая система социалистических госу
дарств.

Формы перехода этих стран к  социа
лизму не одинаковы. Каждая страна внес
ла и вносит своеобразие в разные сторо
ны социалистического преобразования. 
Эго своеобразие вызывается особенностя
ми исторического и социально-экономиче
ского развития разных стран, соотноше
нием субъективных и объективных фак
торов национального и международного 
порядка.

Раньше, до победы СССР во второй ми
ровой войне, истории была известна одна 
форма революционного переустройства 
общества —  Советы, —  открытая 
В. И. Лениным на основе изучения зако
номерностей и особенностей развития Рос
сии. Это испытанная форма диктатуры 
пролетариата в строительстве социализма 
и коммунизма в СССР.

После второй мировой войны возникла 
новая форма социалистического пере
устройства общества в виде народной де
мократии, которая утвердилась в ряде 
стран Европы и Азии* Эта новая форма 
диктатуры пролетариата, рожденная в 
особых исторических условиях, также 
полностью оправдала себя. Освобожден
ные от фашистского порабощения, трудя
щиеся стран народной демократии под ру
ководством своих коммунистических и ра
бочих партий начали и нынче успешно 
осуществляют строительство социализма.

Формы строительства социализма, мето. 
ды социалистических преобразований в 
странах народной демократии не являют
ся простым повторением форм и методов 
строительства социализма в СССР. И это 
понятно, ибо тот путь к социализму, по 
которому шел Советский Союз, не являет
ся во всех своих аспектах обязательным 
для других стран. Каждая страна, вносит 
в процесс социалистического строитель
ства свои особенности.

Как известно, рабочие и крестьяне 
России первыми ь истории прорвали 
фронт империализма, установили Совет
скую власть, устояли завоеванную свобо
ду и приступили к строительству социа
лизма. Советская Россия не получала 
извне от других государств никакой по
мощи. Напротив, капиталистический мир, 
на стороне которого была огромная эконо
мическая и военная сила, подкарауливал 
Советскую республику на каждом шагу и 
мог в любое время снова выступить про
тив нее войной. Эти конкретные истори
ческие условия определяли наш, совет
ский путь к социализму.

В совершенно иной исторической обста
новке приступили и осуществляют социа
листическое строительство страны народ
ной демократии. .Они с самого начала 
опираются на богатейший опыт и брат
скую помощь Советского Союза, на взаим
ную помощь и сотрудничество всех госу
дарств социалистического лагеря.

Однако в каждой стране народной демо
кратии имеются свои особенности. И эго 
не может не вносить своеобразия в строи
тельство социализма в этих странах, в

темп социалистических преобразований 
разных сторон общественной жизни.

Много своеобразия в дело социалиста, 
веского строительства вносит Китайская 
Народная Республика, в недавнем прош
лом полуфеодальная и полуколониальная 
страна. В Китае быстрыми темпами осу
ществляются индустриализация страны и 
кооперирование сельского хозяйства. Вме
сте с тем. опираясь на завоеванные ре
шающие командные высоты, народно-де
мократическое государство осуществляет 
мирное преобразование частной промыш
ленности и торговли и постепенное пре
вращение их в составную часть социали
стической экономики.

Пример Советского Союза, Китайской 
Народной Республики и других страш на
родной демократии свидетельствует о том, 
что переход к  социализму не может осу
ществляться по одному шаблону.

XX съезд Коммунистической партии Со
ветского Союза, обобщая опыт нашей 
страны и стран народной демократии, 
учитывая коренные изменения в совре
менной международной обстановке, пока
зал, что в дальнейшем переход различных 
стран и наций к  социализму будет со
вершаться в еще более разнообразных 
формах. I

При определении конкретных форм пе
рехода к социализму в нынешних усло
виях важнейшее вначение имеет учет ко
ренных изменений, происшедших на ми
ровой арене после второй мировой войны. 
Сущность этой новой исторической обста
новки состоит в том, что социализм вы. 
шел за рамки одной страны и превратил
ся в мировую систему, охватывающую 
уже четверть территории земного шара с 
населением более 900 миллионов человек. 
Эго значит, что силы социализма гигант
ски выросли, а силы капитализма стали 
намного слабее. Образовалась обширная 
«зона мира», включающая в себя как со

циалистические, так и несоциалистиче
ские, миролюбивые государства Европы и 
Азии. Происходит дальнейший распад ко
лониальной системы империализма и но
вый мощный подъем национально-освобо
дительного движения в колониальных и 
зависимых странах. Растут силы мира и 
демократии в капиталистических странах. 
Таковы коренные изменения в экономи
ческой и политической структуре мира, 
которые позволяют подойти к  вопросу об 
использовании различных форм перехода 
к  социализму по-новому.

Коммунистические и рабочие партии, 
всесторонне изучая экономическое и поли
тическое положение своих стран, анали
зируя состояние организованности и соз
нательности рабочего класса, его связи с 
другими слоями населения, вырабатывают 
конкретные пути и формы продвижения 
своих стран в социализму, наиболее пол
но отвечающие национальным особенно
стям и традициям своих народов.

В капиталистических странах имеются 
налицо материальные предпосылки социа
лизма. Капиталистические производствен
ные отношения давно пришли в явное 
противоречие с развитыми производитель
ными силами. Правые буржуазные партии 
и формируемые ига  правительства все 
чаще терпят банкротство, их социальная 
база становится все более узкой, более 
шаткой. Трудящиеся массы в ходе обще
ственной борьбы все более просвещаются 
в духе социализма, организуются вокруг 
коммунистических партий.

Это особенно видно на примере Италии. 
Коммунистическая партия Италии насчи
тывает в своих рядах более двух миллио
нов человек. Ее влияние в экономической 
и политической жизни страны усиливает
ся еще тем, что она действует в тесном 
союзе с Итальянской социалистической 
партией, имеющей 750 тысяч членов. За 
этими партиями идут многие миллионы 
итальянцев. Имея такое сильное влияние 
в народе, Коммунистическая и Социали

стическая партии Италии ведут большую 
работу но укреплению единства здоровых 
сил итальянской нации— рабочего клас
са, крестьянства, средних слоев населе
ния. В этих условиях возникает необхо- ’< 
димость выработки конкретного пути со- 
циального и политического обновления /  . 
страны, пути перехода к  социализму.

«Перед нами, —  говорил генеральный 
секретарь ЦК Итальянской компартии то
варищ Пальмиро Тольятти в своей при
ветственной речи на XX съезде КПСС. —  
стоит задача выработать итальянский 
путь. Он должен учитывать историческое 
развитие страны, ее социальную структу
ру, настроения и стремления широких 
масс трудящихся и их организаций. Этот 
путь должен позволить нам осуществить 
в формах, подходящих для нашей страны, 
союз между рабочим классом, крестьян
ством и средними слоями и, следователь
но, завоевать большинство народа на сто
рону дела социалистического преобразова
ния общества».

Необходимые предпосылки для преобра
зования общественной жизни имеются и 
во Франции. Рабочий класс и всех трудя
щихся Франции возглавляет боевая, .мас
совая коммунистическая партия. Хорошо 
организованная и закаленная в борьбе, 
она упорно и настойчиво борется за укре-

t
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пление союза рабочего класса и крестьян-
и “ства, за глубокие демократические рефор

мы в стране.
Французская коммунистическая партия 

добивается сплочения под своим руковод
ством большинства народа, завоевания 
прочного большинства в парламенте в це
лях превращения его из органа буржуаз
ной демократии в орудие действительно 
народной воли.

Творческая мысль марксистско-ленин
ских партий и живая практика коммунл-. 
сгаческого движения выдвигают много 
новых форм и методов социалпстическог: 
переустройства общества, соотвегетвую-
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З а г о т о в и т ь  п а р ы  в ы с о к о г о  к а ч е с т в а П е р е д о в о й
п ч е л о в о д

Основное назначение паровой обработ
ки : очистить почву от сорняков, нако
пить в ней больше питательных веществ 
и влаги.

Прежде чем приступить к  обработке 
парового поля, необходимо выяснить, ка- 
% яи  сорняками оно засорено, и в соответ
ствии с этим производить обработку па
ров.

Участки, засоренные овсюгом, будяком 
и осотом, татарской гречишной, следует 
предварительно взлущить дисковыми или 
многолемешными лущильниками на глу. 
бину 7— 10 сантиметров с боронованием 
в агрегате. Когда появятся всходы овсю
га или розетки будяка и осота, произво
дится глубокая вспашка плугом с пред
плужником (на глубину 20— 25 санти
метров в зависимости от глубины гуму
сового слоя почвы) с боронованием в аг- 
регате.

После появления вторичных всходов 
овсюга или розеток будяка и осота про
изводится культивация культиваторами 
со стрельчатыми оетроотгоченными лапа
ми, а при отсутствии этих культиваторов, 
дисковыми лущильниками с боронованием 
в агрегате на глубину 6— 8 сантиметров, 
а участков с розетками будяка и осота 
—  на глубину 10— 12 сантиметров.

После появления сорняков снова про
изводится вторая обработка парового поля 
указанными культиваторами на глубину 
8— 10 сантиметров, а на участках с ро
зетками будяка и осота —  на глубину 
6— 7 сантиметров.

На участках, засоренных однолетними 
сорняками, необходимо сразу же вести 
вспашку пара плугами с предплужниками 
на полную глубину 20— 25 сантиметров 
с боронованием в агрегате. Одновременно 
с ютим необходимо производить углубле- 
н ж  пахотного слоя.

Долг МТС— использовать полностью на 
вспашке пара плуги с почвоуглубителя
ми.

По мере появления всходов сорняков 
проводится обработка культиваторами со 
стрельчатыми лапами, а при отсутствии 
их —  дисковыми лущильниками с боро
нованием в агрегате. При появлении сор
няков культивация повторяется с углуб
лением на 2 сантиметра по сравнению с 
первой.

Если сорняки появятся снова, прово
дится третья культивация, также с бо
ронованием в агрегате.

После выпадения дождя нужно обяза
тельно провести боронование.

При такой обработке паровое поле все 
время держится в рыхлом и чистом от 
сорняков состоянии, а вся выпавшая вла
га остается в почве.

Стоит ли пары, обработанные таким 
способом, перепахивать? Нет. Перепашка 
пара вызовет только лишь иссушение 
почвы. В прошлое лето в колхозах

«Путь к коммунизму» и имени Булгани
на, Кожевннковского района, вместо 
культивации произвели перепашку пара. 
Дето 1955 года было сухим. В перепа
ханном пару почва в моменту посева 
озимой ржи совершенно высохла. Осенью 
озимая рожь на этих парах развилась пло
хо, из зимовки вышла ослабленной и на 
40— 50 процентов погибла. В колхозе 
«Путь к  коммунизму» озимая рожь на 
этом пару вообще погибла.

Там, где пары получили правиль
ную и своевременную обработку, там 
выращен высокий урожай. В колхо
зе «К новым победам», Шегарского 
района, в 1955 году урожай озимой ржи 
на площади 908 гектаров собран в сред
нем по 18,5 центнера с гектара. Здесь 
в 1954 году была проведена следующая 
обработка пара: вспашка производилась 
плугами с предплужниками на глубину 
22— 27 сантиметров с 25 мая по 5 ию
ня: лущение произведено дисковыми лу
щильниками на глубину 5— 7 сантиметров 
10— 15 июня: затем пары закультивиро
ваны лапчатыми культиваторами на глу
бину 8— 10 сантиметров 18— 22 июня, 
600 гектаров взлущено на глубину 12 сан
тиметров 8— 13 июля; 308 гектаров было 
перепахано плугом без предплужника на 
глубину 18— 22 сантиметра 15— 20 ию
ли. 5 —  9 августа 723 гектара за
сеяно рядовым способом с нормой высева 
1,8 центнера зерна на гектар, а 185 
гектаров засеяно 6— 9 августа узкоряд
ным способом с нормой высева по 1,9 _ 
центнера на гектар.

Перепашку пара в конце июля или на. 
чале августа следует проводить только 
на участках, засоренных будяком и осо
том, причем лучше пахать глубоко плу
гами без отвалов.

Колхозный ученый Т. С. Мальцев ука
зывает: «На обработку паров мы не
жалеем ни , средств, ни сил. Хорошо обра
ботанный пар создает запас питательных 
веществ в почве на всю ротацию севообо
рота».

Необходимо напахать больше паров, об
работать их высококачественно, заложить 
прочную основу будущего урожая.

Запас питательных веществ в почве 
при обработке паров должен пополняться 
также и за счет внесения местных удоб
рений: навоза и перегноя. В каждом кол
хозе имеется возможность в период обра
ботки паров поставить на вывозку назоза 
и перегноя на паровые поля почти весь 
автотранспорт и живое тягло. По данным 
Томского госсортоучастка, при внесении в 
паровое поле 20 тонн навоза на гектар 
получена прибавка урожая с гектара 
пшеницы «гарнет» по 4,3 центнера, а 
пшеницы «диамант» по 6,4 центнера по 
сравнению с неудобренными паровыми 
полями.

Навоза следует вносить по 20— 30

тонн на гектар и заделывать его при ос
новной вспашке пара или же после 
вспашки пара многолемешным лущильни
ком. Перегной вносится в количестве 
8— 10, органо-минеральная смесь —  3— 5 
тонн перегноя и 2— 3 центнера супер
фосфата на гектар, заделку ведут куль
тиватором или дисковым лущильником.

На участках, засоренных пыреем пол
зучим, необходимо провести лущение дис
ковыми лущильниками с остроотточенны- 
ми дисками на глубину залегания основ
ной мзссы корневищ (до 12 сантиметров) 
с целью измельчения корневищ в про
дольном и поперечном направлениях. По 
мере появления проростков пырея от кор
невищ в виде белых «шилец» произво
дится подъем пара плугами с предплуж
никами на глубину 20— 25 сантиметров 
с боронованием в агрегате. Затем в тече
ние лета при появлении «шилец» прово
дится еще 3— 4 лущения дисковыми лу
щильниками в агрегате с боронованием. 
Этим методом в пару обеспечивается 
уничтожение пырея ползучего в течение 
одного лета.

Как ведется обработка пара по методу 
Т. С. Мальцева? В начале производится 
лущение стерни дисковыми лущильника
ми в агрегате с боронованием, затем, пос
ле появления розеток будяка или осота и 
других сорняков, проводится безотваль
ная вспашка на глубину 35— 40 санти
метров, после чего в течение лета в зави. 
симости от появления сорняков произво
дится обработка поля дисковыми лущиль
никами на глубину 7— 8 сантиметров с 
боронованием в агрегате.

В конце июля или в начале августа 
производится вторая безотвальная вспаш
ка в поперечном направлении. Перед по
севом озимой ржи производится боронова
ние и прикатывание почвы. Прикатыва- 
ние почвы перед посевом озимой ржи в 
наших условиях является обязательным 
агромероприятием при любой -обработке 
пара. Практика обработки пара по методу 
Т. С. Мальцева в условиях Томской об
ласти показала большую эффективность. 
Например, в колхозе имени Лысенко, 
Асиновского района, по пару с безотваль. 
ной вспашкой на площади 40 гектаров в 
1955 году получен урожай озимой ржи 
по 20 центнеров с гектара. В колхозе 
имени Ленина, Кожевннковского района, 
по пару, обработанному по методу Маль
цева, урожай яровой пшеницы в 1955 
году на площади 10 гектаров получен 
больше на 2,4 центнера с гектара по 
сравнению с урожаем по пару, вспахан
ному отвальными плугами.

Долг машинно-тракторных станций —  
всемерно увеличивать обработку паров по 
методу Мальцева. п. ЗВОНКОВ, 

главный агроном-инспектор по зерно
вым культурам облсельхозуправления.

СОВЕТЫ СПЕЦИАЛИСТА

Как предупредить заболевания скота на пастбище
На многих пастбищах встречаются 

ядовитые травы, поедание которых вы
зывает смертельные случаи отравления 
скота. Из ядовитых трав в колхозах об
ласти больше всего распространен вех. 
Растет он на низких заболоченных коч
коватых пастбищах и очень охотно пое
дается животными.

После поедания веха у животного на
купают явления тяжелого отравления: 
(отказ от корма, слюнотечение, быстрое 
вздутие живота, учащенное дыхание, су
дорожные припадки, скашивание глаз и 
т. д. Наконец, животное в течение не
скольких часов погибает.

При отравлении скота ядовитыми ра
стениями требуется быстрое лечебное 
вмешательство. Из самых доступных 
средств в качестве противоядия ре
комендуется немедленно давать внутрь 
взрослому животному 3 —4 литра парно
го молока. Дачу его при необходимости 
следует повторять через каждые 30—50 
минут. При возможности полезно давать 
внутрь отравленному животному 1 —1,5 
литра растительного масла, отвар льня
ного семени, одновременно производить 
массаж живота.

В целях предупреждения отравления 
ядовитыми травами нужно не допускать 
пастьбы скота на пастбищах, засорен
ных вехом, надо очищать их путем про
полки и уничтожения сорняков.

В пастбищный период нередко наблю
дается еще одно заболевание живот

ных — острая тимпания или острое 
вздутие рубца. Возникает это заболева
ние, когда скот поедает в большом коли
честве легкобродящне корма (молодой 
клевер, зеленый овес и другие).

Лечебная помощь при остром вздутии 
рубца примерно такая же, как и при 
отравлении вехом. Заболевшему живот
ному надо дать парного молока, выпоить 
до одного стакана керосина, разбавлен 
ного бутылкой воды; делать массаж руб
ца, обливание холодной водой. Взнузды
вание животного соломенным жгутом, 
смоченным дегтем, вызывает отрыжку и 
вместе с тем выделение газов. Очень 
хорошие результаты дает вливание 
внутрь 15—30 граммов формалина, раз
бавленного 500 граммами воды.

Пастуху необходимо иметь в сумке 
бутылку, лучше резиновую, для дачи 
животным лекарства.

Важным условием, предупреждающим 
заболевания животных, является отсут
ствие на пастбищах кустарников, валеж
ника. В кустарниках и среди пней часто 
повреждаются глаза, вымя и другие ор
ганы животных: особенно часто повреж
даются копыта, что нередко кончается 
тяжелым заболеванием и даже гибелью 
животного от гнилостно-гнойного зара
жения. На захламленных пастбищах 
больше всего водятся всякого рода жа
лящие и кровососущие насекомые, кото
рые сильно беспокоят животных, снижа

ют их продуктивность.
Хорошим профилактическим средст

вом борьбы с такими заболеваниями яв
ляется ночная пастьба скота в жаркий 
период лета. В жаркое время дня жи
вотных необходимо пасти на открытых 
чистых пастбищах, а лучше всего в се
редине дня содержать их под навесом и 
кормить скошенной травой.

У крупного рогатого скота из-за по
вреждения часто бывает воспаление 
межкопытной щели, затрудняющее- пе
редвижение животного. Наиболее надеж
ным способом лечения этой болезни яв
ляется содержание животного в сухом 
месте (в чистой конюшне или на сухой 
почве иод навесом). При отсутствии ро
сы животное можно пасти.

Поврежденную часть конечности не
обходимо периодически смазывать на
стойкой иода, спирта с добавлением к 
нему пятипроцй-шюго ляписа или обиль
но засыпать стрептоцитом, борной или 
салициловой кислотой, с последующей 
легкой повязкой.

Пастухи должны знать и строго со
блюдать профилактические меры, ока
зывать первую помощь заболевшим жи
вотным. Для этого они должны быть 
снабжены необходимыми медикамента
ми, уложенными в специальную сумку.

Я. КУЗНЕЦОВ, 
ветеринарный врач.

Пчеловод колхоза имени Мичурина, 
Колпашевскогб района, Я. М. Тиллер 
ежегодно получает хорошие медосборы. 
В минувшем году от каждой семьи он 
получил по 55 килограммов меда и 1,2 
килограмма воска. За перевыполнение 
планового задания он получил в поряд
ке дополнительной оплаты около 150 
килограммов меда.

Нынче он также не допустил бтхода 
семей в период зимовки. Тов. Тиллер 
дал слово в этом году получить от каж
дой семьи не менее 60 килограммов ме
да.

На снимке: пчеловод Я. М. Тиллер.
Текст и фото А. Алгина.

ЭКЗАМ ЕНЫ  В Ш КО Л А Х

ПЕРВЫЕ РЕЗУЛЬТАТЫ
Йынешняя весна для четвероклассни

ков —  первая экзаменационная весна в 
их жизни. За плечами уже первый экза
мен —  диктант.

Хорошо справились с работой учащие
ся базовой школы при Томском педагоги
ческом училище. В 4-м классе, где рус
ский язык преподает А. Н. Сильченко, из 
25 экзаменующихся только один полу
чил «тройку», 12 человек написали дик
тант на «пять». 12 —  на «четыре». В 
параллельном классе у учительницы 
II. С. Новиковой также все учащиеся вы
держали первый экзамен.

Организованно начались экзамены в 
4-х классах других школ Куйбышевского 
района. Хорошие знания по русскому язы
ку показали учащиеся 9-й школы. В 
4-м «а» классе (учительница Е. П. Пав
ловская) 13 учеников получили оцен
ку «5», 12 —  оценку «4». В 4-м «б» 
классе (учительница М. Н. Смокотина) 
оценки «5» и «4»'получили 32 учащих
ся. Без «двоек» выдержали экзамен четве
роклассники 7-й школы.

Хорошие знания по русскому языку 
показали учащиеся 4-х классов 1-й, 
18-й и 34-й школ Кировского района. 
Несколько хуже результаты экзамена в 
48-й школе, где из 28 четвероклассни
ков четверо написали диктант на «2».

***
Первые дни экзаменов показали, что 

большинство школ неплохо подготовилось 
к  ним. Характерно, что в нынешнем году 
во всех параллельных классах они нача
лись в один день по одним и тем же 
предметам. Это способствовало более ор
ганизованному, чем в прошлом году, на
чалу экзаменов."

Но с первых же дней в ряде школ на
метились и организационные неполадки. 
Так, в 40-й и 1-й школах г. Томска не 
работали буфеты; в 12-й и 4-й школах 
в буферах был ограниченный ассортимент 
продуктов. Эти неполадки необходимо 
устранить немедленно.

Передоеини ж и в о т н о в о д с т в а

Работники свинотоварной фермы колхо
за имени Шверника, Кожевннковского 
района, обязались получить в этом году 
по 22 поросенка от свиноматки. Свое сло
во они держат. Свинарка тов. Дзенис уже 
получила по 14 поросят от каждой свино
матки закрепленной группы, а тт. Якоб
сон и Абелптнс —  по 13 поросят.

я

"щих условиям и особенностям различных 
стран.

Однако при всех формах перехода в со. 
циализму непременным и решающим усло
вием является политическое руководство 
раннего класса во главе с его боевым 
авангардом —  коммунистической партией. 
Без этого не может быть подлинно дей
ственного союза рабочего класса и трудо
вого крестьянства, не может быть и под
линной диктатуры пролетариата —  этого 
оружия свержения эксплуататоров и со
зиданий нового, социалистического обще
ства.

3.
XX съезд КПСС показал, что завоевание 

власти рабочим классом и осуществление 
перехода различных стран к социализму 
не обязательно будет при всех условиях 
связано с гражданской войной. Вооружен
ное насилие со стороны рабочего класса 
необходимо лишь тогда, когда реакцион
ные силы оказывают серьезное сопротив
ление движению социализма, пускают в 
ход против трудящихся свою военно-поли
цейскую машину.

Классики марксизма-ленинизма неодно
кратно указывали, что пролетариат при 
известных условиях может взять власть 
мирными средствами. В. И. Ленин в 1917 
году, после свержения самодержавия, раз
работал в знаменитых Апрельских тезисах 
кА^кретный план мирного перехода от 
буржуазной революции в социалистиче
ской. Но этому плану не суждено было 
осуществиться, ибо империалистическое 
Временное правительство вынудило рабо
чих и крестьян взяться за оружие.

Исторический опыт подтверждает, что 
господствующие классы добровольно не 
уступают власти. Однако, как указывал 
XX съезд КПСС, большая или меньшая 
степень остроты борьбы, применение или 
неприменение насилия при переходе к  со. 
циализму зависят не столько от пролета
риата, сколько от степени сопротивления 
эксплуататоров, от применения насилия

самим классом эксплуататоров.
Марксисты-ленинцы всегда имели в 

виду возможность мирного перехода от
дельных стран к социализму, но объек
тивные условия не позволяли превратить 
эту возможность в действительность. На
пример, в России буржуазия, свергнутая 
Октябрьской революцией, оказала бешеное 
сопротивление мероприятиям Советской 
власти, вызвав с помощью иностранных 
империалистов ожесточенную войну 
против первого в мире социалистического 
государства. В этих условиях молодой Со. 
ветской республике пришлось с оружием 
в руках отстаивать свое существование 
от объединенных сил внутренней 
контрреволюции и иностранных интервен
тов.

В иных исторических условиях осуще
ствляется переход к социализму в стра
нах народной демократии. Благодаря 
победе Советского Союза над германским 
фашизмом в европейских странах народ
ной демократии сложились благоприятные 
условия для освободительного движения, 
и переход к. социалистическим преобра
зованиям осуществился без гражданской 
войны, мирно Также мирным путем про
водит социалистические преобразования в 
своей стране и великий китайский народ.

Таким образом, марксисты-ленинцы 
подходят диалектически, а не догматиче
ски к вопросу о применении или непри
менении насильственных мер при перехо
де от старого строя к новому. Враги со
циализма нагло клевещут, когда изобра
жают коммунистов как сторонников вос
стания и гражданской войны во всех 
случаях н во всех странах.

В современных условиях коммунисты, 
как и раньше, конкретно ставят вопрос 
«об использовании мирного и немирного 
пути развитая социалистической револю
ции. революционного преобразования ка
питалистического общества в социалисти
ческое.

В одних странах, где капитализм рас

полагает огромным военно-полицейским 
аппаратом, переход к социалистическому 
строю будет неизбежно сопряжен с серь
езным сопротивлением реакционных сил 
общества, с резким обострением классовой 
борьбы.

В другпх же капиталистических стра
нах, где имеются сильные рабочие пар
тии, пользующиеся большим влиянием в 
массах, где серьезно развито революцион
ное движение масс, переход к  социализму 
не обязательно будет связан с вооружен
ным восстанием. В ряде капиталистаче- 
скйх стран рабочий класс имеет возмож
ность объединить под своим руководством 
подавляющее большинство народа, завое
вать прочное большинство в парламенте и 
превратить его из органа буржуазной де
мократии в орудие народной демократии, 
в орудие действительной народной воли. 
В этих странах розможен парламентский 
путь развития к социализму, мирный пе
реход основных средств производства в 
руки народа.

При известных международных и внут. 
ренних условиях, при поддержке трудя
щихся масс, демократических и прогрес. 
сивных сил. ориентирующихся на социа
лизм, парламенты могут вести опреде
ленную положительную работу по преоб
разованию буржуазного общества в духе 
социализма,

Конечно, магнаты финансового капи
тала пытались и будут пытаться запу
гать народные массы, ограничить функ
ции п права парламента, ликвидировать 
демократические завоевания масс. В этом 
отношении характерен закон, принятый в 
Италии в 1953 году, по которому прави. 
тельственным партиям достаточно было 
получить на один голос больше половины 
всех голосов избирателей, чтобы они по
лучили в парламенте 2/з мест. В 1951 
году во Франции был издан закон подоб
ного же типа, по которому правительст. 
венные партии, объединяя свои списки в 
тех или иных избирательных округах и

получая в результате этого более полови
ны голосов избирателей, могли поделить 
между собой все места в парламент от 
этих округов и полностью лишить мест 
оппозицию. Было бы наивно думать, что 
буржуазия уступит и свое господство доб
ровольно, без борьбы. Поэтому коммуни
стические и рабочие партии усиливают 
работу по укреплению единства рабочего 
класса, по ликвидации раскола в рабочем 
движении, по объединению и сплочению 
вокруг себя всех демократических, про
грессивных сил, по разоблачению всех 
оппортунистических и реформистских эле
ментов, не способных порвать с капита
листами и помещиками.

Коммунистические партии борются пре
жде всего за объединение усилий комму
нистических и социалистических партий, 
представляющих основные течения в со
временном рабочем движении. Сближение 
всех отрядов рабочего движения, достиже
ние прочного сотрудничества их в борьбе 
за ближайшие и конечные цели рабочего 
класса серьезно увеличат силы трудя
щихся.

Перспектива завоевания рабочим клас
сом власти мирным путем стала возмож
ной теперь потому, что социализм побе
дил в Советском Союзе и побеждает в 
странах народной демократии. «Необхо
димым условием этой победы было торже
ство революционного маркензма-лениннз. 
ма, проведенная последовательно и реши
тельно борьба против идеологии рефор. 
мизма, оппортунизма», —  говорится в 
резолюции XX съезда КПСС по отчетному 
докладу ЦК.

Народы тем быстрее придут к  социа
лизму, чем скорее и увереннее встанут 
под всепобеждающее знамя марксизма-ле
нинизма, чем активнее и организованнее 
будут бороться под руководством комму
нистических и рабочих партий за успеш
ное использование различных путей пере, 
хода к социализму.

Д. ЛУБСАНОВ.

Н А  Л Е С О З А Г О Т О В К А Х

П о ч е м у  о т с т а е т  
П а р б и г с к и й  л е с п р о м х о з

На протяжении последних трех лет 
Парбигский леспромхоз комбината «Том- 
лес» не выполняет план лесозаготовок и 
ежегодно недодает государству большое 
количество древесины. Не выполнил кол
лектив предприятия план лесозаготовок и 
в первом квартале этого года.

Главной причиной отставания леспром
хоза является неудовлетворительная орга
низация производства и плохое использо
вание техники.

Опытом работы сотен лесозаготовитель
ных предприятий доказаны огромные пре
имущества организации лесосечных работ 
по графику цикличности. Но эта передо
вая технология производства в Парбягском 
леспромхозе не применяется. На механи
зированном лесопункте «Кедровка» лесо
сечные работы организованы по-старинке. 
Вместо комплексных бригад здесь попреж- 
нему работают функциональные бригады, 
не связанные между собой по фазам работ. 
Отсталая организация труда приводит к  
массовым простоям.

Вот картина одного рабочего дня на 
Кедровском лесопункте. Утром рабочих, 
как обычно, привезли в лес в 7 часов. Но 
тракторы к  работе оказались не подготов
ленными. Пока трактористы заводили ма. 
шины, прошло 2 часа, в течение которых 
более 20 рабочих просидели без работы. 
Простояли 2 погрузочных крана и 3 авто
машины. Такие дни на лесопункте —  ча
стое явление.

Не лучше организован труд и на Мелъ- 
ковском лесопункте. Многие рабочие здесь 
не имеют постоянной работы и зачастую 
не знают, куда их пошлют завтра. 
Не удивительно, что на зтом лесопункте 
около половины лесозаготовителей не вы
полняет норм выработки.

В плохом техническом состоянии нахо
дится тракторный парк леспромхоза. На 
Кедровском лесопункте из 13 тракторов 
КТ -12 9 считаются исправными, но это 
только на бумаге. Если в начале смены 
работает в лесосеке 5— 6 тракторов, то к 
концу смены остается 2 —  3. Резерва 
исправных тракторов в леспромхозе нет. 
Большинство тракторов в течение ме
сяца работает на трелевке 10— 12 
смен, а остальное время ремонтируется. 
Понятно, что при такой работе трелевоч- 
пых средств невозможно создать запасы 
леса на верхних складах. Поэтому погру
зочные механизмы и автомашины простаи
вают из-за отсутствия подвезенной древе
сины.

На Мельковском лесопункте плохо ис
пользуются передвижные электростанции. 
Средняя производительность их едва пре
вышает 50 процентов нормы. Это проис
ходит потому, что они работают е поло
винной нагрузкой.

В конце прошлого года Кедровский ле
сопункт перешел на вывозку леса в хлы
стах. Следует отметить, что новая техно
логия вывозки древесины освоена была 
неплохо. Но руководители леспромхоза в 
течение полугода даже не поинтересова
лись результатами перевода дороги на 
хлыстовую вывозку и не знают, что поло
жительного она дала.

Новая техника в Парбигском леспромхо
зе не в почете. Предприятие получило 16 
новых электросучкорезок РЗС-1. Пять из 
них из-за неумелого обращения выведе
ны из строя, а остальные лежат на скла
де. В то же время десятки рабочих обру
бают сучья топорами.

Руководители леспромхоза уделяют ма
ло внимания вопросам экономики. Невы
полнение плана вывозки древесины, пло
хое использование техники, низкая про
изводительность труда рабочих и наличие 
больших непроизводительных расходов 
приводят к  значительному превышению 
себестоимости продукции. За 1955 год 
предприятие имеет 1 миллион 600

тысяч рублей убытков. И это в леспром
хозе, который вывез за год всего 85 ты. 
сяч кубометров древесины!

Огромные убытки свидетельствуют о 
том, что руководители предприятия все 
еще не отрешились от принципа —  да
вать лес «любой ценой», не ведут борьбы 
за снижение себестоимости продукции. 
Лесопункты и мастерские участки счита
ются переведенными на хозрасчет, но это 
полезное дело превращено здесь в простую 
формальность.

На предприятии низка трудовая дисцип
лина. Невыходы на работу и прогулы 
стали обычным явлением. В январе этого 
года, например, в леспромхозе было заре
гистрировано 576 прогулов. Такое положе
ние должно было бы заставить руководи
телей леспромхоза, партийную и проф
союзную организации взяться серьезно за 
укрепление трудовой дисциплины. Однако 
этого не произошло. Роль общественности 
в укреплении трудовой дисциплины при
нижена, массово-разъяснительная работа 
ведется крайне слабо.

В леспромхозе мало уделяется внима
ния вопросам улучшения жилищно-быто
вых условий лесозаготовителей. На всех 
мастерских участках Мельковского лесо
пункта нет электрического освещения, 
только один лесной поселок радиофициро
ван. Рабочие этого лесопункта в течение 
зимы ходили на работу пешком на 
расстоянии до 7 километров.

В> общежитиях на мастерских участках 
грязно. На мастерском участке «Ворони
не» нет ни клуба, ни красного уголка. 
На Мельковском лесопункте нет яслей. По
этому многие женщины не работают.

Отдел рабочего снабжения леспромхоза 
плохо обеспечивает рабочих продовольст
венными и промышленными товарами. 
Культура обслуживания в столовых низка, 
неудовлетворительно организовано пита
ние в лесосеках, куда обычно возят толь
ко кисель и чай, хотя продукты для при
готовления более широкого ассортимента 
блюд в столовых имеются.

Недостатки в жилищно-бытовом устрой
стве рабочих приводят к  большой текуче
сти кадров. В 1955 году в леспромхоз бы
ло принято 154 человека, а ушло из 
Предприятия 148 человек.

Систематическое невыполнение плана 
лесозаготовок Парбигским леспромхозом в 
течение ряда лет должно было бы заста
вить руководителей комбината «Томлес» 
но-деловому разобраться в причинах от
ставания предприятия, оказать ему прак
тическую помощь. Руководителям комби
ната известно, что леспромхоз работает в 
тяжелых условиях. Заболоченность лесо
сек, большое количество валежника и су
хостоя создают трудности в работе трак
торного парка, приводят к  преждевремен
ному выводу машин из строя. Однако 
комбинат это не учитывает: не укрепляет 
тракторный парк мощными машинами, 
допускает перебои в снабжении запасны
ми частями.

На Мельковском лесопункте погрузка 
древесины на автомашины производится 
вручную. Леспромхоз не раз обращался в 
комбинат с просьбой о выделении погру
зочных средств. Однако этот вопрос до на
стоящего времени не решен. Верхние и 
нижние склады на Мельковском лесопунк
те не имеют освещения, в ночное время 
погрузка и разгрузка древесины произво
дятся при свете костров или керосиновых 
фонарей. Леспромхоз просил комбинат 
дать механизмы для освещения складов, 
но и в этом не получил помощи.

Дальнейшее отставание Парбигского 
леспромхоза недопустимо. Предприятие 
располагает достаточным количеством ра
бочей силы и механизмов для выполнения 
плана лесозаготовок этого года.

В. ГАЛАКТИОНОВ.

Читатели рассказывают
Сельские по чтальоныДем обилизованны е в о и н ы -  

передови ки  п р о и зв о д с тв а
Коллектив электрокарной ма

стерской завода «Сиоэлектромо- 
тор» состоит в большинстве из 
демобилизованных советских вои
нов. Все они показывают образцы 
высокопроизводительного труда, 

Электрокарщики тт. Хафизов и 
Коноплев свои задания выполняют 
больше чем на 300 процентов. 
Отлично работает тов. Кутепов.

Примеру вчерашних воинов 
следует молодежь. Призывник- 
электрокарщик тов. Хохлов дает 
в среднем по три нормы за сме
ну.

И. ВЛАСОВ.

В тридцати километрах от рай
онного села Тегульдет расположен 
поселок Старо-Шумилово. Здесь 
большим уважением у жителей 
поселка пользуется почтальон тов. 
Чанин. В течение 6 лет в любую 
погоду он добросовестно выпол
няет свои обязанности. Тов. Чанин 
имеет от колхозников много благо
дарностей.

Полюбила свою профессию и 
пользуется большим уважением 
населения почтальон тов. Желту- 
хина. Всю корреспонденцию она 
доставляет в срок.

Т. ИВАНОВ.

Ф ^ О Т О О М М Ш М Е Ш Ш Е
Сквер у центрального рынка (г. Томск) крайне неблагоустроен. 

Отвечающие за его благоустройство руководители завода резиновой 
обуви совершенно не занимаются этим • вопросом.

Вам неловко
на эту картину глядеть.
Отдохнуть
в этом сквере сумей-ка!

Не на сббствепной же 
здесь прикажешь сидеть 
принесенной из дому скамейке!

Вл. КО ГАН.
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„Борба" о предстоящей поездке президента 
Тито в Советский Союз

БЕЛГРАД, 28 мая. (ТАСС). Газета 
«Борба» опубликовала передовую статью, 
посвященную предстоящей поездке прези
дента Югославии Иосипа Броз Тито в 
Советский Союз.

Поездка президента Тито в Советский 
Союз и советско-югославские политиче
ские переговоры, говорится в статье, 
явятся одним из тех крупных государст
венных актов, которые по своему значе
нию во многом способствуют углублению 
и расширению положительного развития 
международной жизни.

0 таком значении поездки Тито свиде
тельствует и тот факт, что нынешние 
югославо-советские отношения являются 
одним из весьма важных элементов улуч
шения международного положения и бога
ты возможностями для полной стабилиза
ции мира во всем мире.

Об этом убедительно свидетельствует 
опыт. Поэтому с уверенностью можно ут
верждать, что переговоры в Москве при
ведут к  дальнейшему укреплению югосла
во-советских отношений. Такой итог явит
ся одновременно и вкладом в общее дело 
мира.

Результаты сотрудничества между Юго
славией и Советским Союзом могут слу
жить в качестве бесспорного доказательст
ва реальности, творческой силы и глубо
кой правильности тех принципов, которые

лежали в основе переговоров югославских 
и советских государственных деятелей в 
прошлом году в Белграде. Они также яв
ляются бесспорным доказательством обоюд
ного стремления, готовности и решимости 
последовательно соблюдать демократиче
ские принципы и активно осуществлять 
их на практике.

Претворением в жизнь принципов Бел
градской декларации сделан большой про
гресс в отношениях между нашими двумя 
странами, прогресс, который гарантирует 
устранение пока еще имеющихся незна
чительных расхождений, что будет спо
собствовать возможно более благоприятно
му развитию отношений между нашими 
странами.

Положительное развитие этих отноше
ний значительно способствовало делу ми
ра во всем мире и делу социализма.

Предстоящий югославо-советский обмен 
мнениями о международном положении, 
пишет в заключение газета, будет иметь 
особое значение и потому, что речь идет 
об обмене мнениями о положении в мире, 
претерпевшем достаточно большие измене
ния, когда возросли объективные возмож
ности для устранения отрицательных по
следствий «холодной войны», для разви
тия международного сотрудничества на 
новых основах.

Выступление Бивена

Гид ротехни ческое  с т р о и т е л ь с т в о  в Польше

ВАРШАВА, 29 мая. (ТАСС). Одной из 
важнейших строек Польши является со
оружение канала «Вепш-Кшна» в Люблин
ском воеводстве. С окончанием строитель
ства канала сельское хозяйство получит 
дополнительно около ста тысяч гектаров 
плодородных земель. Обширные районы 
будут ограждены от паводков и наводне-

В настоящее время на всей трассе бу

дущего канала протяженностью в 140 ки 
лометров развернулись строительные рабо
ты. В текущем году будет завершено 
строительство участка канала протяжен
ностью в 65 километров. Одновременно 
развернуты работы по строительству мо
стов, шлюзов и других сооружений. В 
районе Боровицы началось сооружение во
дохранилища на площади примерно в од
ну тысячу гектаров.

VI генеральная ассамблея Всемирной 
федерации бывших фронтовиков

БРЮССЕЛЬ, 28 мая. (ТАСС). Сегодня в 
Брюсселе в здании бельгийской академии 
наук состоялось торжественное открытие 
VI генеральной ассамблеи Всемирной фе
дерации бывших фронтовиков (ФМАЕ), в 
которой принимают участие делегаты 35 
етран мира.

В качестве наблюдателей на генераль
ной ассамблее присутствуют представите
ли бывших фронтовиков из Советского 
Союза —  участники Великой Отечествен
ной войны С. А. Борзенко и А. С. Ники
тин. На ассамблею прибыли также наблю
датели из Чехословакии, Венгрии и Поль
ши.

| На открытии ассамблеи присутствовали 
j премьер-министр Бельгии ван Акер, пред- 
i седатель сената Жиллон, известные фран- 
|цузские политические деятели Венсан 
Ориоль, Даниэль Мейер, главы ряда дип- 

! ломатичееких представительств, аккреди
тованные в Бельгии.

Вступительную речь произнес почетный 
председатель Федерации, бывший прези
дент Франции Венсан Ориоль. Он расска
зал о деятельности Федерации за послед- 

| ний год и охарактеризовал стоящие перед 
: ней задачи.

С приветственной речью к  делегатам 
обратился премьер-министр Бельгии ван 

I Акер.

ЛОНДОН, 28 мая. (ТАСС). Лейборист 
Бивен выступил с речью в Ньюкасле 27 
мая на митинге, организованном ежене
дельником «Трибюн». Как сообщает агент
ство Пресс Ассошиэйшн, Бивен сказал, 
что 5 лет назад английскому народу гово
рили, что Советский Союз создал преобла
дающую военную мощь и намерен напасть 
на западные державы. Теперь ему гово
рят, что существует угроза в области про
мышленности и торговли, ибо Советский 
Союз располагает огромными кадрами уче
ных, специалистов и экспертов и намерен 
экспортировать коммунизм вместе с това
рами и услугами.

Отметив, что из этого можно было бы 
сделать вывод о неожиданном изменении 
намерений Советского Союза, Бивен спро
сил: «Обманывали ли еще так когда-ни
будь народ?». По словам Бивена, он лич
но никогда не верил, что Советский Союз 
намеревался напасть на Запад. «Я ду
маю, —  заявил он, —  со временем ста
нет все яснее и яснее, что советские ру
ководители действительно боялись воен
ных планов Запада и провели некоторую 
подготовку к  отражению возможного напа

дения. Но в основном их национальные 
усилия поеле войны были направлены на 
реорганизацию их промышленности и под
готовку учителей, ученых и специалистов 
в области техники».

Бивен указал далее, что Запад «израс
ходовал миллиарды фунтов стерлингов на 
оружие, в котором нет никакой пользы, 
на самолеты, которые не будут летать.- 
Мы заявили также, что необходимо воору
жить немцев, и тем самым мы раскололи 
Францию». «Социалистическое движение, 
—  сказал Бивен, —  должно начать реа
листично подходить к  оценке международ
ной обстановки».

Далее Бивен утверждал, что Англия не 
должна подражать советским институтам. 
Однако он признал, что экономические и 
промышленные достижения Советского Со
юза являются результатом применения со
циалистических принципов. «Теперь, —  
добавил Бивеи, —  они могут выпускать 
тысячи и тысячи ученых и специалистов 
в области техники, тогда как мы прене
брегали нашими школами и университе
тами».

Подписание договора о передаче бывших 
французских владений Индии

ДЕЛИ, 28 мая. (ТАСС). Сегодня в Дели 
подписан договор между Индией и Фран
цией о передаче Индии бывших француз
ских владений Пондишери, Карикал, Маэ, 
Янаон. Эти владения были переданы Ин
дии де-факто по соглашению от 21 октяб
ря 1954 года.

Выступая сегодня в Народной палате с 
заявлением по этому поводу, Неру выра
зил надежду, что удерживаемые порту
гальскими властями земли на территории 
Индии вскоре войдут в состав индийского 
союза.

С п о р т

Спартакиада общества „Буревестник"

Шествие трудящихся Парижа 
к стене Коммунаров

ПАРИЖ, 28 мая. (ТАСС). Вчера состоя
лось традиционное массовое шествие па
рижских трудящихся к  стене Коммунаров 
на кладбище Пер-Лашез. Вместе е руково
дителями Французской коммунистической 
партии, Всеобщей конфедерации труда, 
Союза республиканской молодежи Франции 
и других демократических организаций 
тысячи парижан направились в стене 
Коммунаров с плакатами, призывающими

к  превращению войны в Алжире и к
единству действий рабочего класса.

Французская социалистическая партия 
и профсоюзное объединение «Форс ув- 
риер» также организовали вчера шествие 
к  стене Коммунаров. В этой манифестации 
приняли участие Андрэ ле Трокер, Жюль 
Мок и другие видные деятели социалисти
ческой партии.

П р о т и в  присоединения М алайи  к  военным блокам

ПОДПИСАНИЕ Ф РАН КО -М АРО ККАН С КО И  
КОНВЕНЦИИ

ПАРИЖ, 28 мая. (ТАСС). Сегодня в 
Париже подписана франко-марокканская 
конвенция, которая во французской печа
ти оценивается, как соглашение о «взаи
мозависимости» между Францией и Ма
рокко на основе уважения независимости 
обеих сторон. Конвенцию подписали ми
нистр иностранных дел Франции Кристиан 
Пино и министр иностранных дел Марок
ко Ахмед Балафредж.

В конвенции подтверждается солидар
ность между Францией и Марокко и гово
рится о необходимости постоянных кон
сультаций по внешней политике обеих 
стран, а также принятия взаимных обяза
тельств не проводить политики, которая 
может быть признана несовместимой с ин
тересами одной из сторон. Франция обя
зуется поддержать ходатайства о приня
тии Марокко в международные организа
ции и предлагает представлять мароккан
ские интересы всюду, где у Марокко не

будет своих дипломатических представите
лей.

К конвенции прилагаются также пись
ма, которыми обменялись Балафредж и 
французский статс-секретарь по иност
ранным делам, ведающий вопросами Туни
са и Марокко, Савари. В своем письме 
Балафредж указывает, что марокканское 
правительство целиком сохраняет за собой 
право определить свою позицию в отноше
нии франко-американского соглашения от 
2$ декабря 1950 года относительно аме
риканских военных баз в Марокко. Отве
чая на это письмо, Савари указывает, 
что упомянутое франко-американское со
глашение не относится к категории пак
тов и договоров, предусмотренных статьей 
XI настоящей конвенции (в этой статье 
указано, что Марокко принимает на себя 
обязательства, вытекающие из междуна
родных соглашений, заключенных Фран
цией от имени Марокко).

ПЕКИН, 28 мая. (ТАСС). По сообщению 
агентства Синьхуа, министр культуры 
Малайи Абдул Азиз Исхак в опублико
ванной на днях статье выступил против 
создания военных баз в Малайе и призвал 
малайский народ «повысить бдительность 
и помешать определенным странам втя
нуть Малайю в водоворот войны». Созда
ние военных баз на территории Малайи, 
указал он, не только не поможет избежать 
войны, но, наоборот, приведет к  войне.

Президент «партии разят» Ахмад Бу- 
стаман заявил, что политика его партии 
направлена против присоединения Малайи 
в СЕАТО и создания военных баз в Ма
лайе.

Секретарь недавно организованной ма
лайской рабочей партии Тан Туан Бун 
подчеркнул, что Малайя должна придер
живаться духа бандунгской конференции 
и проводить политику нейтралитета. Она 
не должна участвовать в каких-либо воен
ных блоках, заявил он.

-□  □  □ -

ВЫ Ш Е М И РО В О ГО  Р Е К О Р Д А
Успех эстонского скорохода Б. Юнка

ТАЛЛИН, 28 мая. (ТАСС). На таллин
ском стадионе имени Комсомола состоя
лись соревнования по легкой атлетике 
сборных команд Латвии, Литвы, Эстонии 
и Карело-Финской ССР.

Замечательного успеха в ходьбе на 20 
километров добился эстонский спортсмен, 
заслуженный мастер спорта Бруно Юнк. 
Он прошел дистанцию за 1 час 30 минут 
00,8 секунды. Этот результат превышает 
мировой рекорд.

Закончился розы гры ш  ку б ка  мира по вольной борьбе
СТАМБУЛ, 28 мая. (ТАСС). Вчера здесь 

закончился розыгрыш кубка мира по 
вольной борьбе. Кубок завоевала команда 
борцов Турции, которая вышла на первое 
место, набрав 44 очка. На втором месте 
команда Советского Союза, набравшая 32

очка, на третьем месте команда Народной 
Республики Болгарии —  25 очков.

29 мая начнется розыгрыш кубка мира 
по классической борьбе, в котором примут 
участие команды 15 стран, в том числе 
Советского Союза, Финляндии. Турции, 
Болгарии, Венгрии и других.

Соревнованиями по гимнастике откры
лась вторая областная летняя спартакиа
да спортивного общества «Буревестник».

В программу соревнований спартакиа
ды входят спортивная гимнастика, акро
батика, легкая атлетика, велоспорт, во
лейбол и баскетбол.

Соревнования проводятся по трем 
группам; коллективов физкультуры ву
зов, средних специальных учебных за
ведений и предприятий.

В результате двухдневных соревнова
ний по спортивной гимнастике на пер
вое место вышла команда университета, 
набравшая 437,7 очка, на втором ме
сте — медицинский институт (390,07 
очка) на третьем — педагогический ин
ститут (314,5 очка).

В личном первенстве места распреде
лились у женщин следующим образом: 
в разряде мастеров на первом месте 
Вишнякова (школа № 12), набравшая 
72,15 очка, на втором месте — гимна
стка медицинского института Лобастова 
(69,5 очка), на третьем — Рожнева 
(строительный институт) — 69,4 очка.

Выступающая вне конкурса Крюкова 
(транспортный институт) набрала 70,25 
очка.

По второму разряду победительницей 
вышла Саклакова (медицинский инсти
тут), имеющая 44,9 очка, на втором ме
сте — Михайленок (медицинский инсти
тут), на третьем — Сахарова (педагоги
ческий институт). Победительницей по 
третьему разряду стала Соколова (меди
цинский институт), набравшая 40,3 очка.

У мужчин по второму разряду на пер
вом месте гимнаст университета Суда
ков (53,7 очка), на втором — его одно
клубник Ревякин и на третьем ■— Пасе- 
нов (политехнический институт). Среди 
третьеразрядников победителем стал A fy  
рамов (медицинский институт), имеющий 
53,35 очка. На втором и третьем ме
стах — его одноклубники Румянцев и 
Золотухин.

Одновременно на стадионе проходили 
легкоатлетические соревнования.

В беге на 100 метров у мужчин пер
вое место занял аспирант политехниче
ского института Ю. Рябинкин, показав
ший результат 11,3 секунды, а среди 
женщин—его одноклубница Л. Андреева 
со временем 12,6 секунды. Она также 
заняла первое место в прыжках в дли
ну с разбега (ее результат 5 метров 
13 сантиметров).

В забеге на 800 метров хорошее вре
мя показала преподавательница физиче
ского воспитания, мастер спорта Вера 
Тарасова. Она пробежала дистанцию за 
2 минуты 19 секунд.

Сильнейшей в толкании ядра оказа
лась студентка педагогического институ
та Благовестова, пославшая снаряд на 
11 метров 76 сантиметров. Копье даль
ше всех метнул физкультурник универ
ситета Кибирев. Его результат 47 мет
ров 95 сантиметров.

В беге на пять тысяч метров для 
мужчин первое место занял дипломант 
политехнического института Н. Куле
шов.

На первенство Томска
Продолжаются игры на первенство го

рода по футболу. Результат игр за не
делю оказался следующим.

По первой группе — клубному заче
ту — было проведено две встречи. 
Команды карандашной фабрики встреча
лись с командами спортивного общества 
«Шахтер». Игры юношеских команд за
кончились со счетом 16:0, взрослых — 
со счетом 5:1 в пользу команд каран
дашной фабрики.

Встреча команд манометрового завода 
и спортивного общества «Спартак» за
кончилась со следующим результатом. 
Юношеская команда спартаковцев побе
дила со счетом 5:0, игру взрослых 
команд выиграла команда манометрового 
завода со счетом 3:2.

По группе вузовских команд было 
проведено 9 встреч. Вторая команда 
строительного института со счетом 1:0 
победила команду медицинского инсти
тута и вничью (2:2) сыграла с третьей 
командой политехнического института. 
Команда университета со счетом 2:1 
победила первую команду транспортного 
института, которая в свою очередь со 
счетом 8:2 победила свою вторую коман
ду. Первой команде строительного ин
ститута присуждена победа над третьей 
командой политехнического института. 
Первая команда политехнического ин

ститута со счетом 4:2 победила свою 
вторую команду и со счетом 10:0 — 
вторую команду транспортного институ
та. Второй команде политехническою 
института и второй команде т р а н з и т 
ного института присуждены победы над 
командой медицинского института. В 
этой группе цока лидирует команда уни
верситета, которая из трех встреч не 
проиграла ни одной.

По второй группе было проведено 
пять игр. Футболисты горного технику
ма со счетом 5:3 победили команду ле- 
сотехникума и со счетом 6:1 — команду 
«Трудовых резервов». Второй команде 
Дома офицеров присуждена победа над 
командой ГЭС-1. Сборная команда Ки
ровского района со счетом 5:0 победи
ла команду спичечной фабрики «Си
бирь», команда завода режущих инстру
ментов со счетом 3:2 выиграла встречу 
у второй команды Дома офицеров.

В группе юношеских команд было 
проведено три встречи. Вторая команда 
«Динамо» со счетом 4:3 победила пер
вую команду «Динамо». Вторая команда 
карандашной фабрики со счетом 8:0 по4 
бедила команду ремесленного училища 
№ 5. Вторая команда лесоперевалочно
го комбината со счетом 2:1 — команду 
горнопромышленного училища № 1.

Игры продолжаются.
К . КОСТИН.

□  □  □ -
ПОГОДА

По данным Томского гидрометбюро, 
по области 30 мая ожидается перемен
ная облачность, местами слабый дождь. 
Ветер переменных направлений, 3—7 
метров в секунду, температура возду
ха 14—19 градусов тепла.

Извещение
31 мая 1956 г., в 7 часов вечера, в 

актовом зале медицинского института 
состоится очередное заседание Томского 
областного хирургического общества.

Повестка:
Демонстрации. Ординатор Р. Г. Федо

това—лимфангиома мошонки у ребенка.
Доклады:

Ординатор М. Н. Кириченко. Опыт 
лечения травматических аневризм по ма
териалам Томской пропедевтической хи
рургической клиники за 10 лет.
, Профессор А. Г. Савиных. О некото

рых хирургических школах Англии.
Томское областное 

хирургическое общество.

Из зала суда

П риговор убийце
Некий Панкратов из преступных по

буждений убил гражданку Э. К. Лес- 
дорф-Петерсон, ее сестру Э. К. Лесдорф 
и шестимесячную дочь последней Тама- 
РУ-

Суд приговорил убийцу к смертной 
казни.

Президиум Верховного Совета СССЕ 
отклонил ходатайство Панкратова о г “  
миловании. Приговор приведен в испол-'; 
нение.

И сп равлен и е
В № 104 газеты «Красное Знамя»» по 

вине автора в статье «Это наше общее 
дело» допущена неточность. 33-ю стро
ку снизу во второй колонке следу
ет читать: «4-й школы Шехурдннымг» 
и далее по тексту.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

Томский областной драматический театр 
имени В. П. Чкалова.

30 мая — «В нашем доме».
31 мая — «Доктор».
1 июня — «Мачеха».
Начало спектаклей в 8 часов вечера.

к и н о
Кинотеатр имени М. Горького. 30 мая

— новая цветная кинокомедия «За 
витриной универмага». Сеансы: 9-30,
11-15, 1. 2-45, 4-30. 6-15, 8, 9-45.
11-30.

Клуб имени Сталина. 30 мая — «За 
витриной универмага». Сеансы: 4, 6,
8,  10.

Кинотеатр имени И. Черных. 30 мая 
Большой зал — «За витриной универ
мага». Сеансы: 10, 11-50. 1-40, 3-30,
5-20, 7-10, 9, 10-50. Малый зал —
«Тайна вечной ночи». Сеансы: 9-30,
11-10, 12-50, 2-30, 4-10, 5-50, 7-40,
9-20, 11-10.

ЛЕТНИЙ ТЕАТР ГОРСАДА 
Концерт артистов Московской эстрады

Эстрадная программа в 2-х отделе
ниях. В программе: музыка, танцы, пес
ни, фельетоны, куплеты, пародии, акро
батика, жонглирование.

Начало в 9 часов вечера. Касса от
крыта с 12 до 4 часов дня и с 6 до 9 
часов вечера.

В связи со строительством трамвай
ных путей по улице Железнодорожной 
запрещается использовать проезжую 
часть улицы под огороды.

Трамвайный трест.
2— 2

В районе строительства оградитель
ной дамбы на северной окраине терри
тории Томского лесоперевалочного ком
бината (7-я бревнотаска) в границах, от
меченных разработкой земли бульдозе
ром, запрещается занимать участки 
под огороды.

3 — 1

Г-

Г 1

Подписная плата на 6 месяцев—26 руб. 10 коп.
Подписка принимается во всех конторах, отделениях и агентствах связи, 

а также в отделах .Союзпечати".
.Союзпечать*. ]

Т О М С К А Я  О Б Л А С Т Н А Я  К О Н Т О Р А  К И Н О П Р О К А Т А

с 30 мая выпускает на экраны города новый 
художественный фильм

Сценарий 
Тю Дон Ин.
Композитор 

Ким Бен Дюн

Производство 
государствен

ной Корейской 
киностудии, 

1955 г.

' О й М ч

; Т о м с к а о  с т у д т т

Среда, 30 мая.
19.00. Киножурналы. 19.30. Концерт 

русской народной и современной.песни 
и танца. 20.10. Второй день фестиваля 
советских фильмов по произведениям 
Вильяма Шекспира. Фильм-балет «Ро
мео и Джульетта».

Четверг, 31 мая.
19.00. Литературная передача по за

явкам радиозрителей. Отрывок из книги 
И. Ильфа и Е. Петрова «Двенадцать 
стульев», «Людоедка Эллочка». Читает 
Георгий Сорокин. 19.30. «Глазами ки
нооператоров». 19.40. Арии, дуэты и 
танцы из оперетт Кальмана. 20.00. Тре
тий день фестиваля советских фильмов 
по произведениям Вильяма Шекспира. 
Художественный фильм «Отелло».

Томский облкниготорг производит 
набор учащихся в Ростовскую книго
торговую школу. Принимаются юноши и 
девушки в возрасте от 18 до 25 лет, с 
образовавшем 10 классов.

Обращаться: г. Томск, улица Равен
ства, 1, отдел кадров.

2 — 1

Требуются: старший лаборант на ка
федру фармацевтической химии, меха
ник патофизиологии, препараторы, гар
деробщицы, лаборант, бригада плотни
ков на временные работы (оплата по со
глашению), слесарь.

Обращаться: г. Томск, Московский
тракт, 2, отдел кадров мединститута.

Областной конторе пчеловодства тре
буются: старший бухгалтер, грузчики.

Обращаться: г. Томск, улица Герце
на, 35. 2—1

В м агазин технической книги (Т о м с к , про спект имени Ленина, 6 )  
по ступи ли  сле дую щ и е  учебники д л я  вузов и те хни кум о в:

И. И. Привалов — Аналитическая геометрия. ■ Гостехиздаг. 1956 г., 
цена 6 руб. 90 коп.

Г. М. Фихтенгольц — Основы математического анализа, часть 1-я. Гос- 
техиздат 1956 г., цена 9 руб. 75 коп.

Н. М. Беляев — Сопротивление материалов. Гостехиздат 1956 г.,
цена 20 руб. 70 коп.

Н. М. Беляев — Лабораторные работы по сопротивлению материалов.
Гостехиздат 1956 г., цена 6 руб. 85 коп.

Алексеевскпй — Количественный анализ. Госхимиздат 1955 г., цева 
14 руб. 60 коп.

Е. Л. Николаи—Теоретическая механика, часта 1-я. Гостехиздат 1956 г., 
цена 6 руб. 70 коп. '

Е. Л. Николаи—Теоретическая механика, часть 2-я. Гостехиздат 195ед\, 
цена 10 руб. 85 коп. V

Быков — Курсовое проектирование деталей машин. Машгиз’ 1956 г., 
цена 10 руб. 10 коп. ____

С. П. Врашева — Машиноведение. Под редакцией В. М. Тареева. Машгиз 
1956 г., цена 11 руб. 50 коп.

А . Н. Вышелесекий — Технологическое оборудование предприятий общест
венного питания (электрическое, холодильное и санитарно-техническое оборудо
вание). Госторгиздат 1956 г., цена 10 руб. 15 коп.

А. Хальд — Математическая статистика с техническими приложениями. 
«ИЛ» 1956 г., цена 36 руб. 75 коп.

Химия ядерного горючего. Доклады иностранных ученых на международной 
конференции по мирному использованию атомной энергии. Госхимиздат.! 
1956 г., цена 18 руб._____________ _________________ ____________________

Томскому облкниготоргу срочно тре
буются: заведующие книжными склада
ми, книгоноши, курьер-уборщица.

Обращаться: г. Томск, улица Равен
ства, 1, отдел кадров. 2—I 1

Томский научно-исследовательский ин
ститут курортологии и физиотерапии 
объявляет конкурс на замещение четы
рех должностей клинических ординато
ров.

Заявления с приложением докумен
тов, согласно положению о конкурсах, 
подавать на имя директора института 
по адресу: г. Томск, улица Розы Люк
сембург, 1.

Срок конкурса — один месяц.
2— 2

Требуются работницы в галантерей
ный цех.

Обращаться: г. Томск, переулок Та
тарский, 1-а, артель «Культспорт».

2 — 1

Требуется уборщица.
Обращаться: г. Томск, проспект име

ни Ленина, 13, 3-й этаж, комната 21.
Требуются рабочие по добыче камня.
Обращаться: г. Томск, переулок Ба- 

тенькова, 3, облисполком, 2-й этаж, ком
ната 18, телефон 43-96. 3 —2

Гр-н Арефьев.Петр Прохорович, про
живающий в г. Томске, улица Ремеслен
ная, 34, кв. 8, возбуждает дело о раз
воде с гр-кой Арефьевой Ольгой Пет
ровной, проживающей в г. Томске, ули
ца Октябрьская, 42, кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в народ
ном суде 2-го участка Куйбышевского 
района г. Томска.

Гр-ка Христолюбова Галина Иванов
на, проживающая в г. Томске, улица 
Пролетарская, 32-а, возбуждает дело о 
разводе с гр-ном Христолюбовым Дмит
рием Васильевичем, проживающим в 
г. Томске, улица Дзержинского, 31-а, 
кв. 2.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 3-го участка Вокзального 
района г. Томска.

Адрес редакции: гор. Томск, проси, им. Ленина, 13. телефоны: для справок (круглые сутки) — 42-42 , редактора — 37 -37 , зам. редактора
I культуры — 42-46. сельского хозяйства — 37-39 . промышленного — 37-75 , 
— 52-23 , бухгалтерии и отдела объявлений

жизни — 37-77  и 42-44 , пропаганды — 47-45, вузов, школ в культуры 
* ством 37-36.

5 1 -7 5 , ответ, секретаря — 31-19 . секретариата — 42-40, отделов: партийной 
отдела писем — 37-38  в 3 1-47 , отдела информация — 51-61 . зам. зав. издатель- 

стеяографветкв — 5 2-02 , директора типографии — 37-72.
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